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El día 19 de octubre se estableció como 
el día mundial contra el cáncer de mama, 
por lo que se llevaron conmemoraciones 
al respecto en varias partes y Nayarit no 
estuvo al margen de dicha conmemoración, 
que no festejo como se manejó en algunos 
medios, pues no es un día para festejar ni 
mucho menos, sino para crear conciencia 
respecto a este flagelo que últimamente 
se ha incrementado en forma alarmante.

Aquí, como en las demás partes se 
llevaron a cabo diversos foros y asambleas 
en donde se expuso la proliferación de 
este mal que ataca tanto a mujeres como 
hombres; se dieron consejos de prevención, 
indicando, sobre todo a las mujeres que 
se hagan una auto exploración constante 
para en caso de notar algo extraño de 
inmediato acudan con su médico, pues si 
bien el cáncer está considerado como una 
verdadera fatalidad, ahora se sabe que 
detectado a tiempo puede ser curable. Sin 
embargo, por lo regular y por costumbre 
quizá, la mayoría de las personas no acuden 
tempranamente con el médico al notar 
algo extraño en sus glándulas mamarias 
sino hasta que es demasiado tarde; por 
lo que ahora se ha estado creando y 
formando conciencia en la población para 
que estén en revisión constante, tanto en 
forma particular como por algún médico.

Resaltó en estos foros y asambleas 
que el cáncer de mama lo puede causar 
diferentes factores incluso de herencia así 
como costumbres de comportamiento y 
hasta de higiene; que también puede llegar 
a desarrollarse por algún medicamento o a 
nivel hormonal generado por anticonceptivos, 
así como algún golpe y hasta posiblemente 
por sostenes mal diseñados o muy 
incómodos que al momento de hacer 
ejercicio presionan las glándulas mamarias 
de tal manera que podrían ir haciendo 
una lesión que con el tiempo haga que 
desarrollen el maligno cáncer de mama.

Sin embargo, algo que al parecer no se 
mencionó en ninguna de estas asambleas 
que se llevaron a cabo para hablar sobre el 
cáncer de mama, fueron los desodorantes 
antitranspirantes que, según algunos 
estudios podrían tener algo que ver con el 
incremento de dicho cáncer, ya que es muy 
extraño que este cáncer haya aumentado 
en gran parte de la población desde la 
aparición de dichos desodorantes.

Si bien el Instituto Nacional del Cáncer 
(INC) ha determinado que hasta el momento 
los estudios para comprobar de bien a bien 

que los antitranspirantes son causantes o 
que contribuyen para el cáncer de mama no 
son contundentes, en redes sociales han 
aparecido informaciones que dan como un 
hecho que dichos desodorantes son uno 
de los principales factores de desarrollo 
del cáncer de mama. Y se dice que como 
los laboratorios farmacéuticos son muy 
poderosos, hacen hasta lo imposible 
por tapar o desaparecer cualquier tipo 
de información que contradiga que esos 
desodorantes son una maravilla para 
la estética y el buen aroma del cuerpo; 
pero que estudios a fondo que han sido 
bloqueados a nivel nacional han confirmado 
que sí son dañinos por su alto contenido 
de aluminio, pero más, porque inhiben la 
salida del sudor que por naturaleza tiende 
a salir por las axilas. Y esto en realidad 
tiene mucha lógica, ya que al quedarse el 
sudor atrapado en las axilas por no poder 
salir debido a los antitranspirantes, el 
sudor se va encapsulando y convirtiendo 
en grasa que se junta con la natural de 
los senos, además porque en las axilas se 
encuentra una gran mayoría de glándulas 
linfáticas y ganglios que se contaminan 
con ese sudor que queda atrapado.

Dicho INC ha reconocido que “Se 
requiere más investigación para examinar 
específicamente si el uso de desodorantes 
o de antitranspirantes puede causar la 
acumulación de parabones y de compuestos 
de aluminio en el tejido del seno. También, 
es preciso investigar para determinar 
si estas substancias químicas puedan 
alterar el ADN de algunas células o causar 
otros cambios en las células del seno 
que puedan resultar a cáncer de seno”. 
Sin embargo, en el portal de internet de 
“Bienestar 180”, en un reportaje firmado 

Este sexenio el gobierno sigue su curso 
sin muchas realizaciones espectaculares 
en materia de infraestructura, con ausencia 
también de planes y proyectos que estén a 
la vista y puedan dar aliento a los nayaritas 
sobre el crecimiento y desarrollo de la 
entidad... Sin embargo no se descartan 
los esfuerzos de la administración estatal 
de dar satisfacciones a la sociedad 
en renglones tan importantes como la 
seguridad y mantener un estado libre 
de violencia... Estamos a unas horas 
de que el gobernador Roberto Sandoval 
Castañeda rinda su cuarto informe 
de gestión, entregando por escrito el 
documento al Congreso del Estado, como 
marca la Constitución Política de Nayarit, 
en que da a conocer a la ciudadanía lo 
que hizo en los doce anteriores meses 
de su régimen... 

Se da por hecho que los diputados de 
la Décimo Tercera Legislatura recibirán el 
informe escrito de manos del Secretario 
General de Gobierno, Licenciado José 
Trinidad Espinoza Vargas, durante 
sesión solemne, para que en su tiempo 
sea analizado y comentado, tanto en 
comisiones como en el pleno... Quedó 
muy atrás la costumbre de que el 
mandatario Nayarita compareciera ante 
la legislatura, en ceremonia solemne, 
para rendir su informe y pronunciar su 
mensaje político al pueblo Nayarita, pues 
desde hace algunos sexenios se rompió 
esta tradición para sólo cumplir con la 
Constitución de entregar por escrito el 
documento y así evitar exhibicionismos 
políticos y gastos infructuosos en la 
preparación y ejecución del evento.... 

Este informe se ve envuelto por una 
circunstancia adversa a la presencia del 
Jefe del Ejecutivo en el Congreso del Estado 
este 23 de octubre, como consecuencia 
de una intervención quirúrgica, aún 
que no grave, le imposibilitó el caminar 
con soltura al hacer uso de una silla de 

ruedas... Independientemente de todo, 
ya se hace llegar a la sociedad parte del 
contenido de ese informe, aprovechándose 
de los medios electrónicos y de la prensa 
escrita, a través de boletines oficiales... 

Son muchos los capítulos que se tendrán 
que analizar para darse una idea muy 
realista de los avances del gobierno de 
Roberto Sandoval, de las propuestas que 
han quedado truncas y parecían que eran 
el arranque de la mejoría económica en 
el campo y otros sectores productivos; 
de los programas no bien aplicados en 
áreas tan importantes como los de la 
salud... Sin embargo, sin entrar en más 
detalles, podemos afirmar, como lo hace 
toda la sociedad nayarita, el gobierno 
de Roberto sigue sobresaliendo en el 
ámbito local y nacional en proporcionar 
al pueblo en general todas las garantías 
para que viva en un ambiente de paz y 
tranquilidad, sin sobresalto alguno por 
los actos de violencia y la presencia de 
la delincuencia organizada.... 

Y esto último se le debe a la presencia 
de un funcionario responsable y honesto 
en el gabinete de Sandoval Castañeda, 
que ha sabido interpretar las disposiciones 
del propio gobernador de no politizar la 
seguridad, ya que la sociedad merece 
una policía eficaz y honesta, que luche y 
dé la pelea al delincuente si incumple las 
leyes.... Ese funcionario es nada menos 
que el licenciado Edgar Veytia, quien 
según la opinión de Jefe del Ejecutivo 
"ha sido una de las piezas claves para 
tener un estado libre de violencia”.... 
Veytia ha empeñado su vida por la paz 
y la tranquilidad que hoy se vive en 
Nayarit... ¿Cuántos atentados ha sufrido 
Veytia?.... Ya son cientos de balas que 
han surcado cerca de su cuerpo y que 
no lo intimidan, con tal de cumplir con la 
misión de velar por la paz y tranquilidad 
de los nayaritas... Hasta la próxima... 
Decano del Periodismo.

por Diana Oliva, dice que: “Aluminio en 
desodorantes es nocivo para la salud, 
porque afecta severamente el sistema 
linfático de las axilas”.

Hace tiempo apareció una información 
en las redes sociales de que el sudor que 
sale por las axilas no es el que huele mal, 

sino que al revolverse con las bacterias que 
habitan los pliegues de la piel, en este caso 
de las axilas, son las que al contactarse 
producen ese olor tan característico y tan 
molesto al olfato.

En las axilas para evitar el mal olor, 
se puede usar limón, alcohol, carbonato 
o magnesia.

Por 
Sergio Mejía 

CanoEl maligno cáncer de mama

CON PRECAUCIÓN MomentoPolítico
Por Brígido Ramírez Guillén

Decano del periodismo en Nayarit

Veytia, pieza clave para mantener un 
estado libre de violencia. 
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Procesarán con juicio oral 
a los borrachos del volante

Iniciará la construcción 
de la hidroeléctrica “Las 
Cruces” el próximo año

Por: Bertha Alvarez 

A partir del mes de diciembre, la 
Fiscalía General pondrá en vigor 
dos salas de Juicio Oral para el 
procesamiento de delitos graves 
como el homicidio, secuestro y 
narcomenudeo, además de la 
concurrente falta administrativa 
por un conduciendo bajo los 
influjos del alcohol.

El Fiscal General, Edgar 
Veytia, declaró que las salas 
del Sistema Penal Acusatorios y 
Oral quedarán instaladas en las 
avenidas Tecnológico y Aguamilpa, 
en los que se desahogarán los 
delitos graves que aunque en 
menor porcentaje que el robo, 
fraudes mercantiles o demandas 
familiares, violentan el orden, la 
paz y armonía de un estado.

En t rev i s tado  l uego  de 
participar en el evento solemne 
en conmemoración del Centenario 
de Nayarit realizado en las 
instalaciones de la 13ava Zona 
Militar, el Fiscal General, declaró 
que los agentes ministeriales y 
elementos de seguridad están 

en permanente capacitación para 
estar acordes a la nueva modalidad 
con la reforma Constitucional en 
materia penal.

Señaló que las dos salas 
complementarían una tercera 
instalada a un costado de La 
base de la Policía Federal, que 
es el Centro para la Justicia de 
la Mujer, y que los casos que 
más desprenderán juicios orales, 
serán los relativos a la detención 
de automovilistas que manejan 
alcoholizados 

“Todo el alcoholímetro será a 
través del juicio oral” –dijo- Edgar 

Veitia,  garantizando que en 
proceso de sentencia se imponga 
la transparencia. Advirtiendo que 
a partir de hoy retornarán los 
alcoholímetros a las calles de 
la ciudad. 

Es de mencionar que a la 
detención de un conductor 
alcoholizado se les consigna y 
recoge en vehículo que bajo un día 
de arresto y el pago de siete mil 
pesos, se les devuelve la unidad 
con la disposición de libertad.

Bajo el sistema de oralidad se 
procesa de una manera rápida 
y eficaz, evitando la burocracia 
y dignificando el trato y respeto 
a los derechos humanos de las 
victimas como de los imputados.

Por otro lado, el Fiscal General 
dijo que están alertas a los 
dispositivos de búsqueda y 
aprehensión del capo, Joaquín 
Guzmán Loera activados en los 
litorales del pacifico de los estados 
de occidente que dejan a Nayarit 
en medio por lo que en “efecto 
cucaracha”  la Policía Nayarit, 
estará trabajando coordinadamente 
con la Marina y el Ejército Mexicano.

 El  próximo  año  arrancará 
la construcción de la presa “Las 
Cruces”  en  San Pedro Ixcatán, 
municipio  de Ruiz. La obra se hará 

en el lugar sobre el Rio San Pedro  
porque no provocará ningún  daño 
a la ecología  y  ni a los indígenas. 

En la hidroeléctrica  se  hará 

Por Oscar Verdín Camacho 

Los tiempos de ampliación de los 
delitos para incluirlos en el Nuevo 
Sistema de Justicia Penal, los 
llamados juicios orales, mantienen 
preocupados a muchos porque el 
tiempo se les vino encima.

Si en todo el país se dieron 
ocho años, que vencen en junio 
del 2016, para que cada estado se 
preparara para los juicios orales, 
en Nayarit la mayor parte de los 
delitos ingresarán en la parte final 
del citado plazo. Varios delitos 
menores son atendidos mediante 
juicios orales desde finales del 2014 
en los municipios de Tepic, Santa 
María del Oro y Xalisco.

Para el 31 de diciembre próximo 
se tiene contemplado que el nuevo 
sistema de justicia atienda, en todo 
el estado, los delitos de homicidio, 
secuestro, extorsión, narcomenudeo 
y abigeato.

De igual forma, en los tres citados 
municipios se dará seguimiento a 
los delitos que no ameriten prisión 
preventiva de oficio, e igual se 
pretende, pero a partir del 30 de abril 
del 2016, en Bahía de Banderas, 

Compostela y San Pedro Lagunillas.
En la misma fecha de abril 

ingresarán en todo el  estado los 
delitos de fraude, abuso de confianza 
y robo calificado.

Los restantes delitos serán 
contemplados como fecha fatal a 
partir del 31 de mayo del 2016, unas 
semanas antes del plazo definitivo.

Emp leados  jud i c ia les  y 
ministeriales observan que a 
partir de principios del año próximo 
podría haber un impacto por el 
cambio natural al nuevo sistema, 
temiéndose por tanto que, ya en la 
práctica, los errores en los juicios 
puedan beneficiar a los delincuentes.

Tres nuevas salas debidamente 
equipadas serán inauguradas 
próximamente por el bulevar 
Tecnológico, salida a Guadalajara, 
a unos metros del río Mololoa. Se 
cuenta también con maletines que 
al ser abiertos cuentan con todo 
el material necesario para las 
audiencias de los juzgados; serán 
distribuidos en algunos municipios.

Sin embargo, la parte central 
versa ahora en la incertidumbre 
de muchos funcionarios judiciales 
y ministeriales sobre la capacidad 
con que llegarán a los juicios orales.

Preocupa a muchos 
entrada de juicios orales 

* No pocos creen, incluso funcionarios 
judiciales y ministeriales, que durante 
los juicios podrían aflorar errores que 

beneficien a los delincuentes.

•	 El	Fiscal,	Edgar	Veytia,	advirtió	que	serán	implacables	con	
aquellos que conduzcan en estado de ebriedad para contener el 
ascenso	de	accidentes	y	muertes	provocadas	por	estos	suicidas	

del	volante	
•	 También	adelantó	que	con	la	instalación	de	dos	salas	de	
juicio	oral	procesarán	a	los	delincuentes	del	orden	grave	como	

son homicidio, secuestro y narcomenudeo, y de paso a los 
conductores en estado de ebriedad.  

*Regresa	el	alcoholímetro	a	las	calles	de	Tepic

una inversión  de casi ocho mil 
millones de pesos y generará diez 
mil empleos, cinco mil directos y el 
resto indirectos.

El Secretario General de Gobierno, 
José Trinidad Espinoza Vargas, 
espera que la obra no se interrumpa  
por quienes se dicen  ambientalistas 
porque  se les aplicará la ley.  

El funcionario cuestiona  la 
actitud  de quienes  se oponen a la 

construcción de la 
presa sin conocer 
el proyecto.

Este  asunto 
hoy  se analizó  
por representantes 
de la CFE y el 
entrevistado.
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*Además	del	Estado	de	México.

*Aún faltan dos, dijo.

La CDI de Nayarit no tendrá en el 2016 
recorte presupuestal: Sergio González 

El Congreso de la Unión no está integrado 
con sus 500 legisladores: Jaime Cervantes

Por: Martín García Bañuelos.

Tepic.-El diputado local, Jaime 
Cervantes Rivera, del Partido del 
Trabajo (PT), señaló en entrevista, 
que será a más tardar la próxima 
semana cuando el Tribunal Federal 
Electoral resuelva los recursos de 
apelación que presentó hace algunas 
tres semanas el partido, lo que se 
ha consultado, es que la resolución 
viene favorable, para que los votos 
de la elección de Aguascalientes, 
sean considerados para el tema 
del porcentaje del partido, dicha 
elección será el 6 de diciembre, 
a estas fechas ya se encuentra 
la precampaña, ahorita todos los 
equipos ya andan trabajando en 
ese Distrito, mismo que comprende 
siete municipios.

Mas sin embargo -dijo- “como 
estamos a Un Mil 572 votos, creemos 
que si se va a lograr la permanencia 
del registro, en esa elección que se 
anuló, nosotros obtuvimos cerca de 
4 mil votos y el PRD obtuvo un poco 
más de 5 mil y, el PRD ha tomado 
el acuerdo de que ellos no van a 
postular candidatos, van a apoyar 
al candidato del Partido del Trabajo, 

para de esa manera 
solidarizarse con la 
lucha por el registro 
del partido, entonces 
si sumamos ambas 
votac iones,  pues 
sentimos nosotros que 
sin problema alguno 
vamos a sacar una 
cantidad suficiente 
para obtener esos votos que nos 
hacen falta para el 3 por ciento 
y no perder el registro nacional”.

Por lo que señaló, “ahorita 
estamos en la lucha, en el debate y en 
la espera de que el Tribunal resuelva 
a favor, tenemos conocimiento 
de que el electorado o más bien, 
los ciudadanos perredistas si nos 
van a apoyar con todo, allí en 
Aguascalientes están en juego 
una diputación de Mayoría y una 
Plurinominal, por lo que con el apoyo 
del PRD lograríamos superar esas 
milésimas de porcentaje y recuperar 
nuestro registro nacional”

Y abundó al decir, “lo que 
indica que ahorita en el Congreso 
de la Unión actualmente no está 
integrado oficialmente con sus 

500 diputados, solo hay 
498, está pendiente la 
elección de dos y esos 
pueden ser del PT, sin 
embargo como estuvo 
manipulado el resultado 
en Aguasca l ien tes , 
quienes sacaron más alta 
votación en la elección 
que afortunadamente 

se anuló fueron el PRI y el Partido 
Acción Nacional”.

Por último manifestó, que en esta 
nueva elección “vamos a participar 
todos los partidos que ya habíamos 
participado, con la idea de hacer 
una campaña no solamente para 
lograr estos votos sino que para 
ganar, aquí lo importante es de 
que el Partido de la Revolución 
Democrática (PRD), ha tomado ese 
acuerdo porque le parece injusto y 
una aberración lo que se ha estado 
haciendo en contra del Partido del 
Trabajo (PT), porque todo ha sido 
muy burdo, es más, por el tema 
del partido y del registro el INE se 
ha desprestigiado mucho a nivel 
nacional, porque la cosas que han 
resuelto ha sido violentando la Ley 
y eso no lo toleraremos jamás”.

Por: Martín García Bañuelos.

Nuevo Vallarta, Nayarit.- “Dentro del 
marco de la Convención Anual 2015-
2016 del Programa de Infraestructura 
Indígena de la CDI, realizado el día 
de hoy (ayer) en conocido hotel de 
Nuevo Vallarta, fue reconocido el 
excelente trabajo que viene realizando 
al frente de la delegación de esta 
institución federal en el estado de 
Nayarit al ciudadano, Sergio González 
García”, así lo manifestó la directora 
de normatividad de la dirección 
general de infraestructura general 
de la CDI nacional, Alma Kureyka.

Destacó la funcionaria federal, 
que derivado del buen trabajo 
desempeñado por González García 
y su equipo de colaboradores y 

la estrecha relación 
interinstitucional con 
el gobernador Roberto 
Sandoval Castañeda 
y los alcaldes que 
cuentan con zonas 
indígenas como son; 
Santa  Mar ía  de l 
Oro, Tepic, Santiago 
I x c u i n t l a ,  R u i z , 
Rosamorada, El Nayar, La Yesca, 
Huajicori y Acaponeta, la CDI de 
Nayarit no tendrá recorte presupuestal 
al igual que el Estado de México, 
para la ejecución de las obras del 
presupuesto federal 2016.

Al tomar la palabra el titular de la 
CDI en la entidad, Sergio González 
García agradeció al Presidente de 

la República, Enrique 
Peña Nieto a través de 
la directora general de 
la Coordinación General 
para la Atención Nacional 
de los Pueblos Indígenas, 
Nubia Mayorga Delgado, 
asimismo al mandatario 
e s t a t a l ,  R o b e r t o 
Sandoval Castañeda y 

a los presidentes municipales de 
Acaponeta, Malaquías Aguiar Flores, 
de Rosamorada, Tomás Cervantes 
de Dios, Huajicori, Sergio Rangel 
Cervantes, de Santiago Ixcuintla, 
Fátima del Sol Montero, Ruiz, Víctor 
Abud Pérez, El Nayar, Octavio López 
de la Cruz, La Yesca, Yahir de Jesús 
Paredes Castañeda y de Santa María 
del Oro, Procopio Meza Nolasco ya 

Por: MARIO 
LUNA

El d i rector  de 
Obras Públicas en 
el municipio de Tepic, 
Guillermo Méndez 
Salgado, reconoció 
que la aparición de 
baches en toda la ciudad, les ha 
ganado la carrera, aún cuando se 
tiene un programa permanente de 
bacheo, por lo que dijo que los 
baches han salido más ágiles que 
ellos, porque tapan uno y aparecen 
8 o 10 más.

Y aunque quiso pretextar que la 
culpa ha sido de las administraciones 
anteriores, por no haberles dado 
mantenimiento ni rehabilitado 
ninguna de las vialidades de 
la ciudad, es por lo que ahora, 
Tepic, sufre de calles y avenidas 
totalmente destrozadas.

En estos momentos, estimó que 
el total de vialidades de la ciudad, 
están totalmente deterioradas en un 
60 al 70 por ciento de su totalidad, 
lo que habla de la magnitud del 
problema existente y el cual será 
muy difícil solucionarlo en lo que 
resta de esta administración, por 
ello, exigió a la población a que 
no le echen la culpa de la serie de 
problemas que se tienen, porque 
ellos no son los culpables.

Al preguntarle sobre si entonces 
en campaña nunca se dieron cuenta 
del deterioro de las vialidades de 
la ciudad, y que este deterioro, 
apareció una vez que asumieron el 
poder, Guillermo Méndez Salgado, 
dijo que desde luego que no, que 
ya lo sabían, que conocían cada 
uno de los problemas y carencias 
que tenía la capital.

Ante esto, se le insistió que 
si entonces, conociendo la serie 

de problemática que 
enfrentaba la ciudad 
o el mismo municipio, 
el entonces candidato 
y hoy alcalde junto 
con quienes son 
sus funcionar ios, 
no se echaron el 
compromiso con el 

pueblo de atender y resolver cada 
uno de estos problemas, una vez 
más el director de obras públicas 
de Tepic, dijo que desde luego, que 
ese fue uno de los compromisos 
dar solución a cada uno de los 
problemas que se tenía, pero que 
les ha sido imposible resolverlos 
porque son muchos y además no 
se tiene el dinero necesario para 
invertirlo en dar solución a esos 
problemas.

Guillermo Méndez Salgado, dejó 
muy claro que él en lo particular, 
está cumpliendo a cabalidad con 
sus responsabilidades, aunque 
reconociera, que en algunos casos 
los problemas lo han estado 
rebasando, como es el caso de 
los baches, donde tapan uno y 
aparecen hasta diez.

Asimismo, al preguntarle sobre si 
podrán aplicar los 585 millones de 
pesos para inversión de obra pública 
antes de que concluya este año, 
para no devolver recurso alguno, 
el funcionario municipal, dijo que 
si, ya que ahorita van aplicados 
alrededor de los 250 millones de 
pesos, por lo que el resto de los 
330 millones de pesos, se estarán 
aplicando en esta nueva licitación 
que ya está en proceso, y que 
será la última, lo que en ningún 
momento nos dijo, que tipo de 
obra será esta que cueste los 330 
millones de pesos, lo cierto es que 
el tiempo transcurre y como dijera 
Carlos Saldate, no se ve nada de 
obra pública de beneficio en la 
capital nayarita.

Tapamos un hoyo y aparecen 10 
en la ciudad: Guillermo Méndez 

que todos unidos hemos impulsado 
el desarrollo de las comunidades 
indígenas de Nayarit.

Por su parte los alcaldes de El 
Nayar, Octavio López de la Cruz 
al igual que el de la Yesca Yahir 
de Jesús Paredes Castañeda y de 
Huajicori, Sergio Rangel Cervantes, 
coincidieron que gracias a los apoyos 
de los programas de la CDI, se han 
estado transformando nuestras 
comunidades indígenas, con los 

servicios básico entre otros proyectos 
de más relevancia que ya brindan 
bienestar social a los indígenas.

En esta reunión de trabajo asistió 
como invitado el delegado de la 
Secretaría y Previsión Social del 
Trabajo en el estado, Carlos Rubén 
López Dado, asimismo el delegado de 
la CONAGUA, Héctor González Curiel 
y los titulares de los COPLADEMUN 
y el representante de SEPLADE, que 
preside Armando García Jiménez.
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*La	política	del	engaño,	de	la	mentira	y	de	la	simulación	no	resuelven	
los	graves	problemas	de	desempleo	y	miseria	que	existen.
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Por: Bertha Alvarez 

La ineptitud de las autoridades 
de transito y Obras Públicas 
de los gobiernos municipales 
no da abasto a las demandas 
administrativas que a diario recibe 
la Sala Constitucional Electoral por 
la arbitrariedad en la imposición 
de multas e incumplimiento en los 
contratos de obra.

El presidente del Tribunal 
Superior de Justicia, Pedro 
Enrique Soto, declara que la 
sala dependiente de este poder 
esta ahogada con más de mil 
demandas que presentó una  
ciudadanía  agredida y que no 
puede dar trámite porque los 
municipios no tienen dinero para 
resarcir el monto de los daños.

Enrique Soto dijo que la Sala 
Constitucional Electoral atienen 
casos del tipo constitucional, justicia 
administrativa y justicia electoral, 
pero la que más dolores de cabeza 

les saca es la administrativa porque 
las resoluciones se cargan a favor 
del demandante.

Con base a la ley,  los 
Ayuntamientos debieron de 
conformar una bolsa de recursos 
para pagar los daños que provoca 
la ineptitud, abusos u omisiones 
que cometan sus funcionarios, 
así como lo hacen los gobiernos 
de Norteamérica.

Sin embargo, ante la pobreza 
de los municipios, la gente queda 
al desamparo 

de la Ley de Responsabilidad 
Patrimonial, que exige a los 
alcaldes a pagar la mediocridad 
con que actúan sus funcionarios y 
empleados del gobierno municipal.

Esto estaría significando que los 
asuntos de justicia administrativa 
se van por la coladera o se ven 
obligados a encarpetar dejando 
al desamparo las arbitrariedades 
que se cometen con el pueblo.

Letra muerta Ley de 
protección a ciudadanos

Polo pone a temblar a sus funcionarios
Por: Bertha Alvarez 

El presidente municipal, Leopoldo 
Domínguez, puso a temblar a sus 
funcionarios ante la amenaza de que 
correrá a los directivos de su gabinete 
que no han dado el ancho porque 
más que mostrar capacidad han 
demostrado que son incompetentes.

A mas de un año de asumir la 
administración municipal, Polo 
Domínguez, a sido consecuente al 
aguantar algunos de sus funcionarios 
que no le rinden cuentas como 
debieran, por lo que la constante 
del alcalde ha sido la de revisar la 
eficiencia de sus equipo de trabajo 
que no le esta cumpliendo a los 

tepiscenses como debiera.
El alcalde capitalino, hizo tales 

señalamientos después de formar 
parte las autoridades que participaron 
en la celebración del Centenario 

del estado de Nayarit, así que 
aprovechando su Informe de labores, 
tendrá  la oportunidad de deshacerse 
de los malos elementos, sobre todo 
los de primer nivel 

Nayarit necesita política de la buena 
para potenciar su desarrollo: Raúl Mejía 

Por Edmundo Virgen

La política no solo es un término 
electoral, sino que mediante la 
política se debe buscar la manera 
de resolver los problemas y cuando 
hacemos política es precisamente 
para eso, para buscar soluciones 
a toda una serie de problemas 
que afectan a la sociedad, pero 
lo que sucede es que se piensa 
que con la parte electoral ya es 
suficiente, pero no debe ser así, 
por que la política electoral es una 
pequeña parte de un todo, de tal 
manera que en lugar de resolver 
problemas, estos no se resuelven 
y por el contrario se acumulan 
y se rezagan, por lo cual ahora 
encontramos que son muchas 
las personas que están hartas 
de la política, así lo expreso el 
ex senador Raúl Mejía González.

Por todas estas circunstancias 
agregó, que en la sociedad ya 
existe un hartazgo de los partidos 
políticos y sucede que cuando más 
necesitamos de la política para 
resolver problemas, es cuando 
no quisiéramos saber nada de 
ella, pero para eso, deberíamos 
dividir muy bien cuál es la política 

buena y cuál es esa distorsión de la 
política y precisamente, la política 
que quisiéramos que no existiera 
es la de la manipulación, de la 
ocurrencia, de la simulación, de 
la mentira, de la demagogia, la de 
falta de compromisos, la de falta 
de profesionalismo, la de falta de 
visión, y la política deshonesta, 
es la que no quisiéramos que 
sucediera, expresó.

Definitivamente, quisiéramos 
una política que atendiera los 
problemas y que resolviera esos 
graves problemas, ver la política 
como algo positivo y propositivo 
para nuestra sociedad, donde todos 
podamos hacer política, criticar y 
proponer las mejores soluciones 
a los problemas, es por eso que 
llego el momento de ver la política 
de otra manera, que sea para 
servir a la gente, para resolver 
los problemas y eso es lo que se 
debe hacer para los próximos años, 
hacer política de la buena, indicó.

Asimismo, Mejía González 
precisó, que hace años en Nayarit 
se diseño una política para el 
desarrollo del estado y se iniciaron 
obras importantes como: la Ciudad 

Industrial, el instituto Tecnológico 
de Tepic, la Ciudad de la Cultura, 
el Plan Huicot, el Fideicomiso 
BadeBa, Tabamex, se impulsa la 
presa Aguamilpa y todo un plan 
turístico para llevar a cabo lo que 
convenía al estado para impulsar 
el desarrollo de la entidad, pero 
ahora estamos entrampados por 
que se acabo el motor del tabaco, 
y no hemos echado a andar otros 
motores que desarrollen al estado 
y ahora se requiere de una política 
que diseñe los motores que de 
nuevo catapulten al estado al 
desarrollo, aprovechando que 
Nayarit es el segundo estado con 
mayores volúmenes de agua en el 
país, así como un gran productor 
de energía.

Hoy en día dijo, las empresas 
van donde hay energía barata y 
Nayarit la tiene para resolver toda 
una serie de problemas como 
ese gran rezago que existe en la 
generación de empleos, así como 
del subempleo que existe y que no 
resuelve las necesidades básicas 
de la población, por que la mayoría 
de los trabajadores reciben menos 
de dos salarios mínimos, es por 
eso que se requiere hacer política 

de la buena para potenciar 
el desarrollo del estado.

PLANEAN  HACER  NUEVO PANTEÓN  
EN  TEPIC ANTES QUE CULMINE 

ACTUAL AYUNTAMIENTO.
- - - - - - -

Se cree será necesario
tener un nuevo panteón
ya que a muchos con el cambio
les dará retortijón 

E P I G R A M A
Por: Igibato
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“Crezcamos Juntos: Afíliate”
*	En	él	se	contemplan	varios	benéficos	importantísimos	para	los	

interesados, para estos contribuyentes, se les dan beneficios tales como 
lo	es	el	de	Seguridad	Social,	algo	importantísimo:	Jaime	Méndez	Sánchez	

•	 El	Fiscal	Edgar	Veytia,	aseguró	que	el	trabajo	de	la	Policía	
Nayarit	es	permanente	y	de	entrega.	La	Fiscalía	General	del	Estado	

está	preparada	para	darlo	todo	por	las	familias	nayaritas.	
•	 “Ser	coadyuvantes	de	las	fuerzas	armadas	bajo	el	Mando	Único	
es	lo	que	ha	garantizado	y	mantenido	la	seguridad	y	la	tranquilidad	

en	el	Estado”,	reiteró	el	Fiscal	Edgar	Veytia.	

6
Policía Nayarit listos para continuar cuidando a las familias…

Interesante programa de Orientación 
Fiscal para el contribuyente: Jaime Méndez 

Por: Pedro González E.

Tepic, Nayarit, Octubre 2015.- 
Entrevistamos al contador público 
Jaime Eduardo Méndez Sánchez, Sub-
Administrador de Orientación, Trámites 
y Servicios al Contribuyente de Tepic, 
al cual le hicimos varias preguntas 
que amablemente nos contestó. Tales 
cuestiones fueron sobre las actividades 
que se vienen realizando en estos días 
y las programadas para el resto del 
año, agregando que tales operaciones 
han dado buenos resultados, sobre los 
tipos de regímenes fiscales que existen, 
como es importante tal información 
sintetizamos  su exposición: 

Actualmente se viene poniendo en 

práctica un interesante programa de 
orientación fiscal para el contribuyente 
denominado “CREZCAMOS JUNTOS: 
AFILIATE”, el cual tiene que ver con 
el régimen de incorporación fiscal 
este programa dio inicio el primero de 
enero del 2014, y en él se contemplan 
varios benéficos importantísimos para 
los interesados. De ellos nos dijo 
“cuando empezamos con el impuesto 
sobre la renta (ISR) no se pagó, por 
el primer año, el 100% mientras que 
en el segundo no se efectuó pago en 
un 90%. Esto quiere decir que si un 
contribuyente tuviere que pagar, por 
citar un ejemplo $ 200 pesos pagaría 
sólo 20 pesos, pero por el segundo 
año, por decreto se emite una facilidad 

adicional, también de no pagar tampoco 
el impuesto sobre la renta en un 100%.

“Para estos contribuyentes -agregó- 
se les dan beneficios tales como lo es el 
de Seguridad Social, algo importantísimo.

¿Cuáles son estos beneficios? 
Pues de que no se paga ello en un 
50%, por los dos primeros años que 
este el contribuyente cotizando en 
el IMSS, así, ante una enfermedad 
y al no contar con esa seguridad 
social, con lo expresado e informado 
se protege a este sector que son los 
asalariados, pero también puede ser 
sujeto de ese servicio y beneficio, 
adicionalmente, los propietarios de 

Nayarit está seguro y no bajamos 
la Guardia: Edgar Veytia

Tepic.-El Fiscal General Edgar 
Veytia, aseguró que Nayarit está 
tranquilo y no se baja la guardia, para 

continuar protegiendo la seguridad 
de las familias.

Lo anterior en el marco de la 

develación de tres esculturas creadas 
con metal de armas recuperadas; 
prevenientes del programa de “Canje 

de Armas”, que realiza el Ejército 
Mexicano y durante el acto encabezado 
por el general Diplomado de Estado 
Mayor, Miguel Andrade Cisneros.

El Fiscal Edgar Veytia, aseguró en 
entrevista que el trabajo de la Policía 
Nayarit es permanente, de entrega; y 
destacó que ser coadyuvantes de las 
fuerzas armadas bajo el Mando Único 
es lo que ha garantizado y mantenido 
la seguridad y la tranquilidad en el 
Estado. 

“La Policía Nayarit está lista para 
continuar dando seguridad a los 
nayaritas, estamos atentos a cualquier 

evento, no bajamos la guardia; 
somos coadyuvantes con el ejército, 
la marina, y reiteró, estamos listos 
para seguir brindando seguridad y 
entregar nuestra propia vida”; destacó 
el Fiscal Edgar Veytia.  

Finalmente cabe señalar que 
al acto, se dieron cita autoridades 
de los tres órganos de Gobierno, 
legisladores, artistas; donde las 
esculturas develadas fueron el Escudo 
nacional, el escudo del Heroico 
Colegio Militar, así como un Ojo de 
Dios; mismos que estarán ubicadas 
sobre la avenida del Ejército Nacional.

tener una plática instructora, no solo 
aquí en Tepic, en palacio de gobierno, 
donde se les atiende, también en 
otros lugares, en puntos alternos de 
atención, como en el módulo denominado 
“NUCLEO DE APOYO FISCAL”, en la 
UAN, de manera permanente, donde 
se trabaja de lunes a viernes de 9: A.M 
A 2:00 P.M; en el Centro de Negocios 
de Unidad Académica de Contaduría 
y Administración, allí estamos. Ahora 
que también acudimos, los martes, a 
la Cámara de Comercio, que está por 
la calle san Luis entre Juárez y Miñón, 
se está en Compostela también en la 
cámara de comercio, los viernes, y 
en Santiago, Ixcuintla, donde están 
nuestras oficinas.”

“Buenos resultados ha habido, debido 
a la clara información proporcionada  
para que los contribuyentes entren a la 
formalidad, y están obteniendo ya los 
beneficios señalados arriba. Estamos 
para servirles”.

Finalmente es preciso señalar 
la importante función que viene 
desarrollando también la C.P. Judith 
Pérez Chávez como Subadministradora 
de Orientación Tramites y Servicios 
al Contribuyente de la Secretaria de 
Hacienda y Crédito Público. 

los establecimientos de suscribirse al 
IMSS y, en este caso también se les 
aplicaría el 50% de reducción en el pago 
de la seguridad. Al incorporarse – se 
subraya – al programa “CREZCAMOS 
JUNTOS: AFÍLIATE”, se logra ser 
sujeto de solicitar un préstamo para 
INFONAVIT y tener una casita, esto 
no estaba contemplado antes, también 
se logra el beneficio de cotizar para el 
INFONAVIT y tener acceso a un crédito, 
lo mismo para el INFONACOT, que le 
puede prestar dinero sin necesidad de 
negárselo por cuestiones del buró de 
crédito, que no se revisa. El préstamo, 
pues, es seguro ya que no es requisito 
el no estar en el citado buro, y si está 
libre de gravamen.

“Este tipo de información sobre el 
régimen de incorporación fiscal hace 
ver los beneficios citados, que son 
reales y se pueden disfrutar estando 
incorporados a lo que es el sector 
formal. Por ello se vienen acudiendo a 
distintos lugares que lo soliciten para 
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Enmarcado en los festejos 
previos al Centenario de Nayarit, 
autoridades civiles y militares 
develaron este miércoles tres 
esculturas en la Calzada del 
Ejército, en Tepic, las cuales 
fueron elaboradas con armas de 
fuego obtenidas en la Campaña 
de Canje de Armas, por parte del 
personal de la Décimo Tercera 
Zona Militar.

En el acto, encabezado por el 
Secretario General de Gobierno, 
José Trinidad Espinoza Vargas, el 
comandante de ese destacamento 
armado, General Miguel Andrade 
Cisneros, resaltó la importancia que 
reviste la elaboración de dichas 
esculturas, las cuales promueven 
al mismo tiempo, dijo, el canje de 
armas y la cultura.

Por su parte, el Director del 

Consejo Estatal 
para la Cultura y 
las Artes de Nayarit, 
José Inés Enríquez 
Ledesma, enfatizó 
que cada una de 
las  escu l tu ras 
d e v e l a d a s  —
mismas que podrán 
ser apreciadas 
p o r  q u i e n e s 
transiten por esa 
zona de Tepic— tiene un gran 
valor patrimonial y un importante 
significado para Nayarit y los 
nayaritas.

“El Escudo Nacional evoca al 
patriotismo, como el origen y símbolo 
de la unión de los mexicanos; el 
Escudo del Heroico Colegio Militar 
representa los valores y virtudes 
que emergen de esta Zona Militar, 
en la contribución a la cultura, y 
el Ojo de Dios nos representa a 
todos como nayaritas, a nuestro 
estado y, sobre todo, a nuestra 
etnia wirarika”, mencionó.

una alimentación de calidad en las 
familias.

“Con Prosa y otros programas 

fede ra les ,  hemos  ace rcado 
alimentación a la gente que menos 
tiene; ya lo entregan los funcionarios 
de primer nivel, en los hogares, en 
las casas; donde la gente el día de 
hoy recibe, no una simple despensa, 
sino una alimentación que se les da 
de 300 puntos cada mes, donde ellos 

eligen frijol, arroz, aceite, jabón, todo 
lo necesario para poder contribuir a 
su economía”, enfatizó el mandatario 
nayarita.

Roberto Sandoval precisó que en 
los últimos meses se ha depurado 
el padrón de Prosa para asegurar 
que los beneficiarios 
sean personas que 
realmente necesitan 
el apoyo.

Insistió en que 
ahora las personas 
no tienen que hacer 
filas para recibir sus 
productos sino que los 
propios trabajadores 
del Gobierno del 
Estado se los llevan 
a sus hogares, 
aunque vivan en las 
comunidades más 
alejadas de los 20 

municipios.

“Gente que tiene 
problemas de salud, 
de la tercera edad, 
madres solteras que 
las abandonan con 
muchos niños y no 

tenían para comer, hoy 
tienen seguridad alimentaria 
con este programa. Es un 
programa muy sentido, único 
en su tipo en todo el país, es 
modelo nacional, y lo dice 
Coneval”, destacó.

El mandatario concluyó 
diciendo que este programa 
es respaldado con recursos 
estatales, al cien por ciento, 
y que se prevé que para el 
próximo año el número de 
beneficiarios se incremente.

Política

*Beneficia a miles de familias de Nayarit
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En el marco de su Cuarto Informe 

de labores, el Gobernador Roberto 
Sandoval Castañeda destacó que 
el Programa de Seguro Alimentario 
(Prosa) es uno de los más sentidos de 
su administración, porque proporciona 
alimentos de la canasta básica a más 
de 50 mil familias de Nayarit y ha 
permitido que en la entidad hayan 
disminuido los índices de pobreza 
extrema, según el Consejo Nacional 
de Evaluación de la Política de 
Desarrollo Social (Coneval).

Dijo que Prosa brinda “justicia social 
a quien más lo necesita”, ya que los 
beneficiarios del programa reciben 
—en su propia casa y sin importar 
las distancias— los alimentos que 
ellos mismos eligen de un catálogo 
de más de 20 productos, lo que 
garantiza, agregó el Gobernador, 

Con PROSA Gobierno de Nayarit 
reduce la pobreza alimentaria

Develan Gobierno y Ejército 
esculturas por Centenario
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Reconocen trabajadores del hospital 
labor de médicos del ISSSTE.

8
Juan López Salazar, rector de la Universidad 

Autónoma de Nayarit (UAN), en voz de Rubén 
Bugarín Montoya, secretario de Investigación 
y Posgrado inauguró la 22a Semana Nacional 
de Ciencia y Tecnología “Año internacional 
de la luz y las tecnologías basadas en la 
luz”, que efectúa el Consejo Nacional de 
Ciencia y Tecnología (CONACYT), a través 
del Consejo de Ciencia y Tecnología del 
Estado de Nayarit (COCYTEN), en el auditorio 
Carlos Marx, de la Unidad Académica de 

En el marco del Día de los Profesionales 
de la Medicina a celebrarse el próximo 23 
de octubre, trabajadores de los servicios 
de Mantenimiento y Lavandería del hospital 
general del ISSSTE Dr. Aquiles Calles Ramírez 
reconocieron la labor de sus compañeros  
con un desayuno celebrado en las propias 
instalaciones del servicio. 

Los médicos de las diferentes áreas de 
dicho hospital acudieron por turnos quienes 
y agradecieron el gesto de afecto de quienes 
garantizan el cabal funcionamiento técnico y 
de las instalaciones del nosocomio, servicio 
que representa un elemento básico para 
otorgar atención a la derechohabiencia. 

Al evento fueron invitados el delegado 
estatal de la dependencia Antonio Sandoval 
Pazos; el representante de la Sección 23 del 
SNTISSSTE, Juan Altamirano Jiménez y la 
representante de la Sociedad Médica del 

ISSSTE Maricela González Castillo quienes 
aplaudieron la unión de la base trabajadora 
y reconocieron la organización del evento 
realizado en honor de los profesionales de 
la medicina. 

A nombre de los médicos del instituto, 
Sandoval Pazos agradeció la atención de todo 
el personal de mantenimiento, que de manera 
permanente además de su profesionalismo para 
el cabal funcionamiento del hospital, demuestran 
ser excelentes compañeros reconociendo la 
labor del resto de sus compañeros, en este 
caso del personal médico. 

“Es el apoyo de la base trabajadora el que 
nos permite brindar los 21 seguros, servicios 
y prestaciones a 200 mil derechohabientes en 
el estado y gestos de compañerismo como 
éste nos fortalecen como instituto y nos 
permiten continuar trabajando en excelente 

22   Semana Nacional 
de Ciencia y Tecnología

Economía (UAE).

En su mensaje inaugural Bugarín Montoya 

comentó, que los niños, niñas y  jóvenes 
estudiantes de nivel medio superior serán 
los testigos del trabajo que realizan los 
investigadores para generar el conocimiento 
e innovar en la sociedad; señaló, que el 
tema que identifica a la edición  22ª de la 
Semana Nacional de Ciencia y Tecnología, 
ha sido denominado por la Organización de 
las Naciones Unidas (ONU).

Manifestó, que las instituciones de 
educación son la encargadas de incentivar 
a los jóvenes en el ámbito de investigación, 
es por ello, que la Universidad ha decidido 
establecer vínculos para generar actividades 
que conlleven a la ciencia, tecnología, 
investigación e innovación; mismos que se 
han convertido en ejes centrales de la actual 
administración rectoral.

Por su parte, José Ocampo Galindo 
director de la UAE resaltó, que es de suma 
importancia que la UAN funja como sede de 
dicho evento, puesto que en ella se encuentran 
todos los profesionales en el ámbito de la 
ciencia y tecnología; agregó, que el hecho 
de que esté dedicada especialmente a la 
sociedad infantil y juvenil, es con el objetivo 
de que obtengan el conocimiento y puedan 
compartirlo con la sociedad en general. 

“Disfruten de esta semana en donde todas 
y cada una de las unidades académicas 
tendrán importantes actividades en este 
rubro, no desaprovechen la oportunidad y 
pregunten, ya que ustedes son el presente 
y el futuro en la tecnología e investigación”, 
culminó Ocampo Galindo. 

Cabe mencionar, que en este evento se 
contó con la presencia de Oscar Castañeda 
Pineda, director de la Unidad Académica 
Preparatoria No. 1; Nayely Borrayo González, 
coordinadora del Departamento de Extensión 
y Vinculación de la UAE, así como estudiantes 
de la Unidad Académica Preparatoria No. 1 
y 13 de la Universidad.

coordinación” precisó. 
Por su parte el director del hospital Juan 

Javier Elías Martínez agradeció el apoyo de 
los servicios de mantenimiento y lavandería 
así como la labor de los 153 médicos que 
conforman el hospital general del ISSSTE 

y permiten la tención ininterrumpida los 
365 días del año y las 24 horas del día en 
los servicios de urgencias, hospitalización, 
consultas de especialidad y atención de partos 
entre otras subespecialidades y servicios del 
2° nivel de atención. 

a
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•	 El	acuerdo	fue	aprobado	por	unanimidad	por	las	diputadas	y	diputa-
dos	integrantes	de	la	Trigésima	Primera	Legislatura.

•	 La	fecha	límite	para	entregar	las	Leyes	de	Ingresos	es	el	día	domingo	
15	de	noviembre.
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Dan a conocer a tesoreros municipales los criterios 
para integrar las leyes de ingresos para el 2016

Una vez aprobado en Sesión Tepic.- Integrantes de la Trigésima 
Primera Legislatura del Congreso del 
Estado aprobaron en Sesión Pública 
Ordinaria el acuerdo que tiene por objeto 
emitir los criterios técnico-legislativos que 
se sugiere atiendan los Ayuntamientos 
de la entidad para la elaboración y 
presentación de sus respectivas iniciativas 
de Ley de Ingresos, del ejercicio Fiscal 
2016, a entregarse el próximo 15 de 
noviembre, información que les fue dada 
a conocer a los tesoreros Municipales 
a través de la Contraloría Interna y la 
Secretaría General del Poder Legislativo. 

A fin de coadyuvar con las autoridades 
municipales bajo un marco de respeto a su 
autonomía, se llevó a cabo este miércoles 

una reunión  en la que participaron  los 
tesoreros de los 20 Ayuntamientos de la 

entidad, a quienes se les informó que al 
elaborar sus propuestas de leyes deberán 
de regirse bajo los principios fiscales de 
anualidad, precisión, equidad, vinculación 
con el gasto público, obligatoriedad y 
proporcionalidad.

De igual forma se les indicó que es 
importante plasmar con claridad los 
argumentos razonados y acompañados 
de referencias legales y las causas 
por las cuales proponen incrementar o 
disminuir alguna tasa, cuota o tarifa, al 
ser la Ley de Ingresos un instrumento 
que proyecta y proporciona sustento a las 
contribuciones que habrán de recaudarse 

en el lapso de un año por concepto 
de impuestos, derechos, productos y 
aprovechamientos, cantidades estimadas 
que deben guardar correspondencia con 
los gastos proyectados a erogar en el 
mismo periodo.

De esta manera la Trigésima Primera 
Legislatura a través de la Contraloría 
del Congreso Local que encabeza el 
contador público Julio César López 
Ruelas, ratifica la estrecha coordinación 
con los Municipios para optimizar el 
tiempo al analizar cada una de las 
iniciativas y así expedir leyes fiscales 
de mayor calidad.
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*Soy un hombre de retos, voy a consolidar al Puerto de San Blas como un destino 
turístico internacional afirmó Hilario Ramírez Villanueva, El amigo Layín.

El Presidente municipal 
de San Blas; Hilario Ramírez 
Villanueva, El Amigo Layín, 

propondrá ante la Secretaría 
de Turismo (SECTUR), que 
San Blas sea tomado en cuenta 
para ser nombrado Pueblo 
Mágico en el 2016, ya que tiene 
atributos simbólicos que  dicha 

Secretaría considera para su 
nombramiento.

Ent re  es tos  los  más 

importantes, se encuentran 
su historia, leyendas, hechos 
trascendentales, cotidianidad y 
magia que emanan a cada  una 
de sus manifestaciones socio-
culturales, significando con ello 

una gran oportunidad para el 
aprovechamiento turístico.

Cabe mencionar que el 
Programa Pueblos Mágicos, 
contribuye a revalorar a un 
conjunto de poblaciones del 
país que siempre han estado 
en el imaginario colectivo de 
la nación y que representan 
alternativas frescas y diferentes 
para los visitantes nacionales 
y extranjeros.

El Amigo Layín apuntó, que 
San Blas tiene recursos y 
atractivos turísticos, además 
de inmuebles declarados 
como monumentos históricos 
por el Instituto Nacional de 
Antropología e Historia  (INAH).

“Estamos trabajando en cada 
una de las localidades, llevando 
infraestructura como agua 
potable, drenaje, vivienda, salud, 
beneficios turísticos, agrícolas 
y pesqueras. Además somos un 

municipio seguro que 
contamos con todo el 
respaldo de nuestro 
amigo el Gobernador 
del estado Roberto 
Sandoval y la Sexta 
Zona Naval, sabemos 
que estos son algunos 
de los lineamientos 
generales para la 
incorporación y permanencia 
al programa Pueblos Mágicos, 

por eso tengo la seguridad 
de que San Blas será uno de 
ellos”, culminó.

San Blas será Pueblo Mágico: El Amigo Layín

Nuevos  autobuses con horarios de salidas todos 
los días a los diferentes municipios de la entidad:

Santiago: desde la 5 A.M. cada media hora
Acaponeta y Tecuala: desde 6 A.M. cada media hora 

Tuxpan: desde las 5: 30 A. M. 
Villa Hidalgo: 5 A.M. 

San Blas: desde 5ª.M. 
Guadalajara: De paso cada media hora y salidas de 

Santiago 8:30 a.m. y 10:30 a.m. 
Ruiz: Desde las 6 A.M. 

Puerto Vallarta también existen salidas directas desde 
las 5 a.m. en transporte “CORAS” 

Servicios de primera clase con aire acondicionado, audio y video, pantalla de plasma, calefacción, cinturones de seguridad asientos reclinables        

Empresa TNS línea “Nayar” 
Tel. 2132320 

2132315
2132313
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Congreso de Puebla pide sancionar 
a responsables de linchamiento

El grupo responsable de la fuga de 'El 
Chapo' ha sido desarticulado: PGR
México, DF. La Procuraduría 

General de la República (PGR) 
informó que desarticuló y detuvo a 
los participantes en la organización 
y supervisión de la evasión de 
Joaquín El Chapo Guzmán Loera 
y la construcción del túnel, el 
desplazamiento del capo hasta 
Querétaro y a los encargados de 
trasladarlo a Sinaloa vía aérea.

La procuradora Arely Gómez 
González anunció en una rueda de 
prensa que se han abierto nuevas 
líneas de investigación y que las 
autoridades siguen trabajando para 
detener a Guzmán Loera, quien se 
encuentra escondido en la zona del 
llamado Triángulo Dorado, en el que 
confluyen los límites de los estados 
de Sinaloa, Durango y Chihuahua.

Sin dar a conocer nombres, señaló 
que uno de ellos se ostentaba como 
abogado de Guzmán Loera, era 
quien más lo visitaba en el Centro 
Federal de Readaptación Social 

Número 1, Altiplano. Asimismo, uno 
de los cuñados del capo; otro, el 
encargado del diseño y construcción 
del túnel de mil 500 metros de 
longitud, y dos de los pilotos que 
participaron en el traslado desde 
una pista localizada en el municipio 
de San Juan del Río Querétaro a 
Culiacán, Sinaloa, como lo publicó 
este miércoles La Jornada.

La titular de la PGR explicó que 
con estas acciones ha quedado 
desarticulado el grupo que desde 
el exterior del penal organizó la 
evasión, con ayuda de funcionarios 
que laboraban desde el interior del 
Cefereso número 1.

“Ha sido desarticulado el grupo 
que desde el exterior planeó y 
materializó la evasión, entre ellos 
destaca el principal operador de 
la evasión, quien al amparo de la 
defensa legal de Guzmán Loera 
utilizó esa cobertura para ser el 
enlace con los constructores del 

túnel”, dijo Gómez González.
Los consignados, revelaron 

fuentes de la procuraduría 
posteriormente, son el abogado 
Óscar Manuel Gómez Nuñez, 
Rigoberto Martínez Dávalos y/o 
Francisco Ramírez León, considerado 
el nuevo propietario del terreno 
desde el cual se construyó el túnel 
por donde escapó Guzmán Loera y 
adquirió el predio en 1.5 millones 
de pesos.

Asimismo, el hermano de Emma 
Coronel Aispuro, esposa de Guzmán 
Loera, identificado como Edgar 
Coronel. Lázaro Araujo Burgos 
fue quien pagó el dinero por la 
construcción del túnel y Germán 
Valadéz Estrada, identificado como 
el constructor de túneles para el 
cártel de Sinaloa.

Los pilotos son Héctor Ramón 
Takashima y Romano Lanciani 
Llanes y el mecánico aéreo Julio 
César Takashima Valenzuela.

Puebla. La Junta de Gobierno y 
Coordinación Política del Congreso 
del estado pidió sancionar con todo 
el peso de la ley a los responsables 
del linchamiento de dos personas 
el lunes pasado en Ajalpan.

Además exhortó a los distintos 
niveles de gobierno a salvaguardar 
a los habitantes de la entidad, 
así como a la sociedad en su 
conjunto a respetar la ley y dirimir 
las controversias por la vía del 
diálogo y de las instituciones.

Durante la sesión ordinaria 
del Congreso, ante el pleno, 
se dio lectura al documento 
signado por las distintas fuerzas 
políticas representadas en la 
LIX Legislatura del estado, 
en donde también condenan 
categóricamente cada una de 
las expresiones violentas y fuera 
de la ley.

“La violencia incita más 
violencia, asimismo nadie debe 
hacer justicia por su propia 

mano, ante todo debe prevalecer un 
ánimo civilizado en la conducta de 
los individuos, el respeto a la ley y 
nuestras instituciones son garantía 
de convivencia pacífica”.

La diputada local Susana Riestra 
Piña, quien leyó el documento, 
destacó que desde la máxima tribuna 

del estado es que los legisladores 
exhortan a los tres órdenes de 
gobierno a ejercer una mayor 
coordinación a través de medidas 
que fortalezcan el actuar de los 
cuerpos de seguridad encargados 
de garantizar el orden público.

“Hoy más que nunca se vislumbra 

Miami. Un gran asteroide se 
acerca a la Tierra y pasará al ras 
de ella la noche de Halloween, 
pero los astrónomos aseguran que 
no hay razones para asustarse: 
definitivamente no habrá una 
colisión.

La roca espacial tiene el tamaño 
de un estadio de futbol y se mueve 
a una velocidad "inusualmente alta" 
de 126 mil kilómetros por hora, 
informó la Nasa.

Los primeros cálculos señalan 
que el asteroide, llamado 2015 
TB145, tiene cerca de 470 metros 
de diámetro, según la página web 
de astronomía Earth and Sky.

La Nasa supone que será el 
mayor cuerpo celeste conocido 
que se acerque tanto al planeta 
hasta 2027.

"Si el tamaño es correcto, 
el recién descubierto asteroide 
es 28 veces más grande que el 
meteorito Chelyabinsk que penetró 
la atmósfera sobre Rusia en febrero 
de 2013", indicó Earth and Sky.

La buena noticia es que este 
asteroide pasará a una distancia 
segura de 500 mil Kilómetros, es 
decir 1.3 veces la distancia entre 
la Tierra y la Luna.

Los astrónomos podrán verlo con 
telescopios, aunque los aficionados 
difícilme

la necesidad de instrumentar la 
concentración de las fuerzas de 
seguridad en un mando unificado, 
que sin menoscabo de la autoridad 
municipal y la soberanía del estado 
realice con eficiencia la función 
social para el que fue establecido”, 
sentenció.

Añadió que las 32 procuradurías 
y policías estatales deben trabajar 
en coordinación con los tres 
niveles de gobierno concentrando 

la función policial, 
dejando de lado las 
líneas de competencia 
y atendiendo las tareas 
de seguridad por 
regiones.

Subrayó que la 
implementación no 
radica en la supresión 
d e  l a s  p o l i c í a s 
municipales, sino el 
devolver su cercanía 
con las comunidades, 
además que ello no 
vulnera el municipio 
libre dado que su 
naturaleza es atender 
los servicios básicos.

La legisladora loca dijo que el 
mando unificado significa permitir 
la profesionalización, coordinación 
y eficiencia de la fuerza pública en 
beneficio de todos los ciudadanos.

“La Procuraduría General de 
Justicia (PGJ) del estado ha iniciado 
ya una investigación para esclarecer 
los hechos ocurridos el pasado 
19 del presente mes y deslindar 
responsabilidades”, acotó.

Ante esto es que el Congreso 
local solicita se sancione con todo el 
peso de la ley a los responsables que 
participaron en estos despreciables 
hechos.

Sentenció que la LIX Legislatura 
local estará atenta al cumplimiento 
y respuesta de las solicitudes que 
hace.

Reiteró el llamado a los tres 
órdenes de gobierno y solicita a los 
217 municipios a que instrumenten 
en mando unificado y trabajen en 
coordinación auténtica y eficiente a 
fin de evitar hechos de violencia y 
caminar a la paz social para todos 
los poblanos.

Asteroide pasará cerca de 
la Tierra el 31 de octubre
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•	 La	originaria	de	San	Blas,	Riviera	
Nayarit	es	una	de	las	candidatas	para	

representar	a	México	a	nivel	internacional.	

*	En	la	106	Asamblea	General	Ordinaria	se	mostraron	los	avances	en	las	estrategias	para	
fortalecer	la	calidad	de	los	servicios	y	en	el	saneamiento	finaciero	del	Instituto
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IMSS, INSTITUCIÓN PÚBLICA DE SEGURIDAD SOCIAL
MÁS IMPORTANTE DE MÉXICO: DIRECTOR GENERAL

Vota por la nayarita Xitlaly 
López para ser Miss F1

En el marco de la 106 Asamblea 
General Ordinaria y ante la presencia 
del Presidente de México Enrique 
Peña Nieto, el Director General del  
IMSS José Antonio González Anaya 
destacó las acciones realizadas para 
fortalecer la calidad y calidez de 
los servicios, así como los avances 
en el saneamiento financiero del 
Instituto.

El Instituto Mexicano del Seguro 
Social (IMSS) enfrenta desafíos, 
pero también pone en practica 
acciones concretas para superarlos, 
para ello cuenta con 430 mil 
trabajadores, otorga en un día 
típico 500 mil consultas, atiende 
58 mil urgencia, realiza 400 mil 
cirugías y 1200 mujeres tienen 
sus partos en el Instituto.

En su informe ante la Asamblea 
General, el Director Genera del 
IMSS, José Antonio González 

Anaya, destacó que en 2012 el 
déficit de caja del IMSS fue de 25 
mil millones de pesos. Por el ritmo 
de crecimiento que presentaba 
se preveía que las reservas se 
agotarían en el 2015. Sin embargo, 
gracias al esfuerzo de todos se 
redujo el déficit a la mitad desde 
el 2013 y para el 2015 será de 
cerca de 10 mil millones de pesos. 

Tras reconocer que  no habrá 

saneamiento financiero que valga 
la pena que no se refleje en 
más y mejores servicios para 
todos nuestros derechohabientes, 
el Director General destacó la 
estrategia de la aplicación de 4 
ejes prioritarios que han dado 
resultados positivos: la mejora en 
la experiencia del usuario, en la 
que se avanzó significativamente 
en la desregulación, simplificación 
digitalización de trámites. 

Así mismo, el eje de Transparencia 
y mejores compras, con lo que 
se aumentó la competencia y 
la transparencia en todos los 
proceso de compra de bienes y 
servicios, en la que se destaca 
que por tercera vez el IMSS está 
liderando la compra consolidada 
de medicamentos y que generó 
ahorros por más de 8,000 millones 
de pesos para el sector salud.

En el rubro de mejora en la 
calidad de los servicios médicos, 
resaltó que la razón de ser del 
IMSS es velar por la salud de los 
trabajadores, pensionados y sus 
familiares, y el soporte principal 
de esta razón de ser es el gran 
personal médico, por ello, en el 
2015 se realizó una inversión 
sin precedente en educación e 
investigación por más de 130 
millones de pesos, para contar 
con médicos y enfermeras más 

E n  G r a n 
Premio Fórmula 
1 (F1) México 
vuelve a nuestro 
país después más 
de 20 años y para 
elegir a Miss F1 
se ha abierto una 
votación en la 
que participa la 
nayarita, oriunda 
de San Blas en la 
Riviera Nayarit, 
Xitlaly López.

E n  e s t a 
ocasión las Grid 
Girls van a ser 
seleccionadas por 

preparados, más actualizados, más 
motivados, más comprometidos 
y a la vanguardia de los avances 
médicos.

En materia de infraestructura, 
González Anaya dijo que gracias al 
reordenamiento financiero se cuenta 
con recursos para iniciar en un 
ambicioso programa de expansión 
de infraestructura con espacios 
dignos, seguros y funcionales. 
Así mismo anunció 5 hospitales y 
se planean construir 7 más, para 
que al final de la administración 
aumentar a mil camas la capacidad 
instalada.

Finalmente y en el eje de IMSS 
Prospera, el Director General 
destacó que desde hace 36 años, 
a través de este programa el IMSS 
atiende de manera gratuita a 12 
millones de mexicanos de bajos 
ingresos. “Conjuntamente con la 
CDI, nos dedicamos a mejorar 
la salud de las comunidades 
indígenas. Quizás el ejemplo más 
emblemático es que incorporamos 
90 Unidades Médicas Móviles 
que llevan servicios a 400 mil 
indígenas, que antes tenían que 
caminar largas horas para llegar 
a su clínica más cercana”. 

votación ya que F1 y Nuestra 
Belleza México (NBM) hicieron 
un convenio. Lupita Jones invitó 
a 48 chicas que hayan sido NB 
de algún estado del país en el 
periodo 2011 al 2014, de entre 
las cuales surgirá la ganadora.

Xitlaly fue Nuestra Belleza 
Nayarit en 2014 y por eso recibió la 
invitación para tener la posibilidad 
de representar a Nayarit y a todo 
México. La Oficina de Visitantes 
y Convenciones de la Riviera 
Nayarit (OVC) apoya a Xitlaly 
con quien ha trabajado en la 
promoción turística del destino 
por más de tres años.

La difusión de F1 a nivel 
nacional e internacional es tal que 
para Xitlaly, para Nayarit y para 
el Destino sería una vitrina muy 
importante de posicionamiento.

El evento de F1 México será el 
próximo 29 de octubre de 2015 y 
el día 28 de octubre es la fecha 
límite para votar. Puedes votar más 
de una vez en la siguiente liga: 
http://www.ahr.mx/missf1mexico/.
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En mayúsculos problemas está metido 
el flamante diputado federal Efraín “El 
Gallo” Arellano Núñez, el cual se apropió 
por medio de interpósita persona, de 20 
mil metros cuadrados que pertenecen 
a la Universidad Autónoma de Nayarit, 
institución que tenía programado construir 
la Unidad Académica del Norte, proyecto 
que no se ha podido realizar, porque la 
UAN no tiene dinero y en contraparte, se 
está viendo la posibilidad de que esos 
terrenos sean destinados para el estadio 
de beisbol, en virtud de que la CONADE 
aprobó el proyecto, para el que están 
destinados 75 millones de pesos. 

El problema es que Armando Cortés, 
quien fungía como jefe policíaco en el 
primer trienio del “Gallo”,  le hace al occiso 
y solo falta que Enrique Jiménez López, 
ex presidente municipal de Acaponeta, 
rinda su declaración en la Fiscalía, al tenor 
de asegurar que durante su mandato, se 
donaron dos hectáreas para que nuestra 
Alma Mater construyera el campus de la 
zona norte. De igual manera le reclaman al 
tribuno de marras que dé una explicación 
convincente sobre unos milloncejos, 30 
para ser exactos, con los que se debería 
construir una carretera  rumbo a la sierra, 
cosa que jamás fue realidad, pues el 
encargado de cristalizarla, el famosísimo 
César “El Osito” Montes Vizcarra, jamás 
raspó tan siquiera un metro de camino.

El que siempre está dispuesto a transitar 
por los rieles de la baquetonería es “El 
Oso” Montes, quien fue capaz junto con 
Manuel Rivera Taizán, de dar por concluida  
en la ciudad de México, sin haber hecho 
ni un centímetro, la carretera vecinal al 
pueblo de Gavilanes, en el municipio de 
El Nayar, pero eso sí, el dinero federal se 
lo quedaron sin ningún remordimiento y es 
hora que la comuna sigue esperando que 
Dios les haga justicia.  De todo esto que 
escribo hay gente que no me cree ni una 
línea ágata, pero bastaría con preguntarles 
a los pescadores si ahora que “El Gallo” 
forma parte en el Congreso de la Unión de 
la Comisión de Pesca y Acuacultura, les 
ha gestionado aunque sea una humilde 
atarraya o cuando menos ahora les paga 
mejor los camarones capturados en los 
esteros. Sueños guajiros, “El Gallo” gastó 
como diez millones de pesos en la pasada 
campaña y seguramente buscará recuperar 
diez veces lo invertido.

Es peligroso aceptar empresarios en la 
política, pues al considerar que también 
aquí se puede hacer negocio, dejan para 
mejores tiempos la atención y solución 
de los problemas del pueblo; pero ya ni 

modo, hay que aguantar hasta la nueva 
campaña, cuando este tipo de candidatos, 
regalan billetes de a 200 para que la gente 
los apoye… Allá en el rancho grande 
conocido como Huajicori, los ganaderos 
están solicitando la presencia de Jaime 
Maussan, en virtud de que les han dicho 
que la desaparición de vacas, becerros, 
toretes y toros, se debe a la actividad de 
los llamados OVNIS, y para fortalecer 
dicha hipótesis, mencionan las luces que 
aparecen dentro de los corrales y a cielo 
abierto, a la hora en que desaparecen los 
semovientes. Un joven entrevistado para que 
hablara al respecto, menciona la presencia 
de dos seres presuntamente extraterrestres 
que se parecen muchísimo al presidente 
municipal Sergio Rangel Cervantes y al 
dirigente de la Unión Ganadera Felipillo 
Plata, alias “El Chorriento”, por eso quieren 
la presencia de Maussan, porque los seres 
del espacio son capaces de adoptar la 
forma del primer cristiano que ven.  

Por pura casualidad, aclarando, este 
par de amigos, andaban pajareando en 
alguno de los múltiples zacatales donde 
pasta el ganado, los vieron los seres del 
espacio y sin pensarlo mucho, sabiendo 
que al lugar que fueres has lo que vieres, 
adoptaron la forma humana tanto de Sergio 
como Felipillo, a quienes paralizaron con 
un rayo muy brillante, mientras ellos hacían 
de las suyas con los semovientes. Vale 
agregar que los infortunados animales 
quedan ahí sin ninguna gota de sangre, 
con cortes finos de bisturí en labios, cuello 
y cachetes; pero lo que nadie puede 
explicar es la desaparición completa de los 
animales sacrificados, aunque sospechan 
que algunos vivales están espiando a 
los extraterrestres, 
para aprovechar 
los despojos, los 
cuales luego venden 
a  prec ios  muy 
bajos. Seguiremos 
informando… 

PALESTRAZO: 
la Comisión Federal 
de Electricidad corta 
el servicio sin darle 
chance al usuario 
que negocie de 
alguna forma, el 
pago del adeudo. 
En plena era del 
calentamiento global, 
condena al infierno a 
muchísimas familias 
que por el momento 
carecen de dinero 
para pagarles.

Las pensiones de los trabajadores es 
un tema importante que pareciera no 
importar a los gobiernos, las instituciones 
y personajes en el poder, pero cada día 
comienza a inquietar a los trabajadores 
que en años entregaron su vida, se 
enfermaron de presiones, tensiones 
o murieron en el camino antes de ver 
reflejada su ilusión de jubilarse y vivir 
con ese dinero producto a los años de 
su servicio.

A diario vemos en los medios electrónicos 
o impresos protestas de trabajadores de 
la educación del gobierno o de otras 
instituciones, que rechazan las medidas 
patronales, reformas o acciones que 
redundan en afectarlos directamente y se 
echan la culpa de uno y otro lado, pero 
todo queda en movimientos que a corto 
tiempo esas medidas serán mayores

y posiblemente hasta sangrientas.

Lo anter ior es producto a la 
irresponsabilidad de políticos, que han 
visto el poder como empresas particulares 
y manejado los dineros del Estado a su 
antojo, sin valorar los resultados a futuro 
que no es nada halagador, los Estados 
tienen problemas en las finanzas y los 
que llegan siguen los mismos pasos que 
sus antecesores, mientras el problema 
va en aumento y llegará el momento en 
que la papa caliente será incontrolable 
de sostener.

Hasta hace unos años había confianza 

y ausencia de preocupación, pero 
actualmente no, recientemente platicaba 
con un magistrado y refería que existían 
necesidades en ese poder, al grado tal 
que había quincenas en que han corrido el 
riesgo que el pago salga fuera de tiempo, 
pero eso sucede en otros Estados, como 
lo comentan los profesionistas en sus 
conferencias cuando se refieren a tal 
lugar del país.

La problemática es generalizada en 
nuestro México lindo y querido, pues 
parece nuestros gobernantes están 
cortados con la misma tijera, ya no se 
conforman con el diezmo, echan mano 
de diversas partidas presupuestales 
para otros fines y hasta campañas para 
posicionar a los amigos, compadres o 
conocidos en campañas políticas y todo 
del mismo cajón.

Eso y otras lindezas tienen a los 
gobiernos en la quiebra, actualmente 
los poderes Ejecutivos y Legislativos del 
país, sufren de la irresponsabilidad de 
los Ejecutivos que son los responsables 
del manejo de la política, la economía y 
conducción de nuestra república mexicana.

Según los estudiosos del tema, en 
próximas décadas el problema será grave, 
y quiénes pagarán las consecuencias como 
en años serán las nuevas generaciones 
que como las pasadas sostuvieron a los 
virreyes que han gobernado este México 
lindo y querido.

¡LAS	PENSIONES	TEMA	PREOCUPANTE!

Nayarit	Plural
Por Fernando Gutiérrez Meza

Por Gilberto 
Cervantes 

Rivera, poeta 
de CucharasPALESTRA
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Tuxpan
Llega el camión Vactor del Gobierno del 

Estado en apoyo al Ayuntamiento de Tuxpan

Redacción
 
Al medio día de ayer miércoles 

arribo a la ciudad de Tuxpan el 
camión Vactor del Gobierno del 
estado, en apoyo al Ayuntamiento 
que preside el señor Salvador 
Chava Saldaña Barrera. 

Como podremos ver, el 
problema del drenaje que 
le heredaron a las pasadas 
administraciones a Chava 

Saldaña ya se salió de control 
debido a lo viejo de las redes y 
a la falta de mantenimiento de 
las mismas, y aunque el camión 
Vactor del Gobierno del Estado 
que preside Roberto Sandoval, 
no le dará una solución total al 
pestilente problema, si remediará 
por unos días mientras no 
llueva que es cuando brotan las 
contaminantes aguas negras de 
los registros o pozos de visita, 
debido a que no se cuenta 

con plantas de tratamiento de 
aguas residuales, lagunas de 
oxidación y de buenos cárcamos 
que rebomben las pestilentes 
aguas.

Pues qué bien que el 
gobernador del estado haya 
enviado a este municipio el 
camión Vactor, el cual le dará 
una momentánea solución 
a este problema que ya se 
convirtió en un verdadero dolor 
de cabeza para los habitantes 

En la gráfica podemos ver a 
los Buzos Profesionales Alan 
García Velázquez  y al Doctor 
Porfirio Martínez Campos, de la 
ya conocida Fundación Juntos 
Mejoramos el Campo (JMC), 
este último director general de 
la empresa privada SERMED, 
a quienes la ciudadanía les 
reconoce su valioso apoyo, 
humanista y desinteresado que 
han brindado de manera gratuita 
en este y otros estados, donde 
han contribuido en el rescate 

de personas que perdieron la 
vida en cuerpos de agua como 
recientemente lo hicieran en el 
río San Pedro de la localidad de 
Tuxpan, rescates en los cuales 
por cierto también ponen en 
riesgo sus propias vidas. 

Nuestro total reconocimiento 
p a r a  e s t o s  j ó v e n e s 
profesionistas, a quienes les 
enviamos por este importante 
medio de comunicación un 
cordial saludo.

FOTOCOMENTARIO DE 
TUXPAN, NAYARIT

Vecinos de la 
calle de Emilio 
Carranza entre 
Miguel Hidalgo e 
Independencia, 
hacen un llamado 
a los titulares de 
la Secretaria de 
Salud del gobierno 
del estado, de 
la Secretaria de 
Desarrollo Urbano 
y Ecología, así 
como la dirección 
de sa lud de l 

FOTOQUEJA CIUDADANA DE TUXPAN, NAYARIT

14

de esta cabecera municipal, en 
especial para quienes viven muy 

cercas de donde se encuentran 
los registros o pozos de visita. 

ayuntamiento de Tuxpan, 
para que hagan entrar en 
vigor la ley de salud y buen 
gobierno, para que el señor 
Ranulfo propietario de la 
florería Mariana, respete 
dicho reglamento y recoja el 
excrementó que a diario dejan 
en la vía publica sus cinco 
perros, lo cual es la causa 
principal de enfermedades 
como de contaminación, 
además de que en esta calle 
existen varios negocios que 
expenden alimentos.

Servidos señores, ahora 
esperemos la respuesta de 
las autoridades competentes. 
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Ixtlán del Río

Por Jolumeca

Ixtlán del Río.- El gran 
promotor social Carlos 
Hernández Romero, el 
famoso “Moro”, fue operado 
de urgencia por molestias en 
la vía urinaria con un buen 
desenlace y sin alteraciones 
en su rutina diaria, el proceso 
expulsivo fue el adecuado y 
no hubo gran impactacion 
por parte del cálculo en la 
próstata, fue una operación 
rápida y exitosa. 

Carlos Romero, comentó 
que utilizó antes de la operación 
ciertos remedios caseros para 
eliminar las piedras, sin embargo 
no hubo cambios positivos y las 
piedras obstruyeron el flujo de 
orina, ocasionado fuerte dolor a 
la hora de orinar, por lo que se 
decidió la operación, aprovechó el 
fin de semana, hoy se encuentra 
contento mostrando las famosas 
piedras. 

Cabe mencionar que los hombres 
son más propensos que las mujeres 
formar las piedras, también las 
personas entre los 20 y 40 años y 
los que padecen gota, por lo que es 
necesario eliminar completamente 
de la dieta alimentos como el 
chocolate, el café, los refrescos, 
ya que son alimentos que pueden 
causar piedras en los riñones, y 
además se tienen que  tomar de 
6 a 8 vasos de agua.

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- Apoyos 
de diversa índole incluyendo Becas 
y Materiales de construcción 
a familias residentes de las 
comunidades rurales, de acuerdo 
a la información recabada los 
apoyos entregados son en 
medicamentes y material deportivo 
y gestiono un recurso para el 
pago de inscripciones de jóvenes 
universitarios, así como a niños 
con capacidades diferentes.

Sin duda la legisladora Elsa 
Nayel i  Pardo Rivera, está 
decidida a mantener el apoyo 
a la educación aunque a veces 
aclare que le da prioridad a la 

atención ciudadana (la salud), 
estos casos no pueden esperar 
ya que son casos que requieren 
atención inmediata, sin dejar de 
apoyar a jóvenes que quieren salir 
adelante, argumentando que para 
eso maneja recursos públicos.

Cabe mencionar que los 
residentes de la zona sur, están 
contentos con la labor de Elsa 
Nayeli, a quien aún le quedan 
dos años, tiempo que seguirá 
gestionando y trabajando en 
conjunto con los diferentes órganos 
de gobierno para que las peticiones 
que le hacen se concreten, y siempre 
ha reiterado su disposición a seguir 
apoyando a los que menos tienen 
aunque a veces no se pueda.

Por Jorge Mendivil “Ligas”

Ixtlán del Río, Nayarit.- En 
el paisaje de este municipio 
es tradicional ver cómo nacen 
las leyendas, el Oaxaqueño, 
apodo de un político fuereño 

con tinte de conquistador y que 
se considera un regalo de los 
dioses, actualmente fomenta 
que pretende una candidatura 
según proceso y elaboración de 
conocido partido político y quien 
según presume estar en un lugar 

privilegiado. 
Chapito de estatura anda 

presumiendo que organiza la labor 
comunitaria de manera tradicional, 
a la par de otros aspirantes que se 
creen sagrados y ser privilegiados 
en la vida ritual y religiosa de 

Por Jolumeca 

Ixtlán del Río, Nayarit.- El 
incansable Paquito  Ortiz 
Villanueva, reconocido   líder 
en la comunidad, comenta 
estar molesto porque no se 
ha atendido la petición de los 
habitantes de la Colonia de 

Fátima, aún siguen a oscuras, 
sin embargo recalcó que 
siguen las pláticas con las 
autoridades correspondientes 
quienes siguen sordos a esta 
petición.

 
Es urgente este servicio en 

la Colonia ya que se acerca la 

temporada invernal, oscurece 
más pronto, los estudiantes 
tienen que madrugar para 
llegar a tiempo a sus planteles 
educativos; la oscuridad es 
mala consejera, por eso se 
dieron los pasos adecuados 
y las estrategias correctas 
para esta petición, solo falta 

Solo falta que las autoridades 
hagan lo suyo: Paco Ortiz Villanueva
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Crece la leyenda del 
Oaxaqueño en este municipio

que  las autoridades hagan 
lo suyo.  

Por otra parte Paco Ortiz 
Villanueva, manifestó que 
no es un activista político  
simplemente lucha por sus 
derechos, su empresa sólida 
en la construcción le permite 
vivir con decoro, sigue con la 
construcción de rampas que 
permitan la circulación de la 
gente discapacitada que se 
desplaza en silla de ruedas, 
una labor que hace de manera  
gratuita. 

Carlos Hernández El “Moro”, 
fue operado con éxito y se 

encuentra bien de salud

Diputada entregó apoyo a 
ciudadanos de las comunidades 
rurales  y discapacitados

su partido una mitología en la 
política local, por esa razón se les 
considera como extraños llegados 
de fuera,  y por esta razón no se 
les considera locales.

 
Por eso no quepa ninguna duda 

que muy pronto escucharemos 
de labios de los electores que no 

votarán por el PRI, ni consumirán 
mas su ideología, se les ha 
hecho saber en varios idiomas, 
que para todo mal, un candidato 
independiente y para todo bien 
también, el proceso electoral 
comienza, veremos en la recogida 
de votos en las urnas quien se 
queda y quien se va. 
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Genteypoder/Acaponeta/
Por: Pedro Bernal.

Acaponeta. A cinco años de la 
muerte de ambos, acaecida el 22 
de octubre del año 2000, la Casa 
de la Cultura hará homenaje a dos 
grandes literatos del Estado de 
Nayarit, ambos acaponetenses, Alí 
Chumacero Lora y Héctor Gamboa 
Quintero, amigos entrañables que 
decidieron emprender el viaje 
definitivo juntos, pues ahora se 
sabe que fallecieron el mismo día, 
con una diferencia de apenas 15 
minutos, el primero en la Ciudad 
de México y el segundo en la 
ciudad capital de Tepic. 

Alí Chumacero, poeta, editor, 
redactor, tipógrafo y corrector 
fue una de las figuras claves en 
la historia del Fondo de Cultura 

Económica (FCE), casa editorial 
para la cual laboró por más de 
medio siglo de trabajo intermitente. 
Fue famoso por haber corregido 
para el FCE, entre cientos de 
obras, el “Pedro Páramo” de 
Juan Rulfo. Alí Chumacero negó 
en repetidas ocasiones haber 
mejorado drásticamente la obra 
con su corrección, pero el rumor 
de que lo hizo persiste. También 
fue Académico de número de la 
Academia Mexicana de la Lengua. 
Por su trayectoria como poeta 
recibió invariables premios, entre 
los que destacan el Premio Xavier 
Villaurrutia, el Premio Internacional 
Alfonso Reyes, el Premio Nacional 
de Ciencias y Artes en el área de 
Lingüística y Literatura, el Premio 
Estatal de Literatura Amado Nervo 
y la Medalla Belisario Domínguez 
del Senado de la República. 

Entre sus obras figuran: “Páramo 
de sueños”, 1944; “Imágenes 
desterradas”, 1948; “Palabras en 
reposo”, 1966; “Poesía completa”, 
1979; “Antología personal”, 1984 y 
“Los momentos críticos” (ensayos 
y reseñas), 1987. Por su parte 
Héctor Gamboa Quintero, tal vez 
el más prolífico de los escritores 
acaponetenses, abogado y 
presidente de la corresponsalía 
de Tepic del Seminario de Cultura 
Mexicana, y editor del periódico 
“Argos” en su ciudad natal, publicó 
innumerables libros de poesía, 
novela, cuentos breves y ensayos, 
entre otros muchos: “El fideicomiso 
mexicano”, “El pícaro refrán”, 
“Ocho fábulas criminales”, “Así 
fue”, “Picafranes sonámbulos”, 
“Antología de literatos suicidas” 
con el que se situó a nivel nacional 
en la lista de más vendidos. Funda 

y dirige su propia editorial “La 
Rosa Blindada” en la que publica 
“La mosca”, “Breve historia de 
Licaón, hombre lobo poeta”, 
“Donde el frijol se enreda a la 
caña”, “Redes”, “El regreso”, “Hotel 
Durero”, “Va de nuez” y “Las malas 
costumbres”, mismo año de la 
reedición de “Escritores suicidas”, 
un éxito internacional, traducido al 
francés por la prestigiosa editorial 
Gallimard. 

Otra novela muy lograda fue 
“Confesiones de un ladrón”. El 

evento será el próximo viernes 
23 de octubre a las 19:30 horas 
en la Casa de la Cultura “Alí 
Chumacero”, donde además de 
leer algunos fragmentos de la obra 
de ambos, los asistentes, amigos, 
conocidos y familiares, hablarán 
acerca de ellos y recordarán 
sabrosas anécdotas de estos dos 
personajes muy dados a cultivar 
la amistad y practicar la bohemia. 
También se inaugurará, por parte 
de la autoridad municipal, la 
exposición fotográfica “El Álbum 
Familiar de Alí”. (DCSM)

Genteypoder/Acaponeta/Por: 
Pedro Bernal.

Acaponeta. Con la intención de 
seguir a la búsqueda y gestión de 
recursos para todos los habitantes del 
municipio de Acaponeta, el Presidente 
Municipal Malaquías Aguiar Flores, 
acudió el pasado miércoles al municipio 
de Bahía de Banderas para participar 
en la convención anual 2015-2016 del 
programa de infraestructura indígena 
que organizó la Comisión para el 
Desarrollo de los Pueblos Indígenas, 
cuyo delegado en Nayarit es Sergio 
González García, quien encabezó 
esta actividad, al cual lo acompañó 
a su vez el delegado en la entidad 
de la Comisión Nacional del Agua, 
Héctor González Curiel.

Como se sabe, el mencionado 

Busca Malaquías Aguiar recursos frescos para 
las comunidades indígenas de Acaponeta

Recordarán	a	Alí	Chumacero	y	Héctor	
Gamboa	en	la	Casa	de	la	Cultura
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programa de la CDI, busca contribuir a 
que los habitantes de las localidades 
indígenas elegibles superen el 
aislamiento y dispongan de bienes 
y servicios básicos, mediante la 
construcción de obras de infraestructura 
básica en materia de comunicación 
terrestre, electrificación, agua potable 
y saneamiento y para dar las bases 
de operación de este beneficio 
federal se contó con la participación 
de la Lic. Alma Kureyka, Directora 
de normatividad de la Dirección de 
Infraestructura en esa dependencia 

a favor de los pueblos autóctonos, 
quien ofreció puntuales observaciones 
para la integración de los proyectos 
y expedientes técnicos.

El alcalde acaponetense ha 
manifestado que: “En nuestro municipio, 
gran parte de los habitantes de las 
comunidades serranas y pueblos 
indígenas no disponen de servicios 
básicos que les permitan tener 
condiciones de vida satisfactorias y 
se les provean los medios materiales 
para emprender sus propios procesos 
de desarrollo. La falta de estos bienes 
y servicios se suma a otras barreras, 
como las culturales y geográficas, 
que conducen a las situaciones de 
exclusión que padece la mayoría 
de los indígenas del país, por ello, 
expresa el mandatario municipal, 
hemos dado significativa importancia 
a esas tareas incluyentes de mi 
administración para envolver en el 
Plan Municipal de Desarrollo a estos 
hermanos habitantes del municipio”. 
(DCSM)
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Nueva reunión con titulares de “Prospera”
Genteypoder/

Acaponeta/Por: Pedro 
Bernal. 

Acaponeta. En un abarrotado 
Auditorio Municipal, cientos 

de titulares del programa 
federal “Prospera”, escucharon 
las nuevas noticias sobre 
los apoyos institucionales 
que reciben a través de la 
Secretaría de Desarrollo Social 

(Sedesol) y con el apoyo y 
convocatoria de la Dirección 
de Desarrollo Municipal a cuyo 
frente está el L.A.E. Samuel 
López Sillas.

En esta ocasión también 

participó la dependencia de 
Diconsa, que es la red de 
abasto social más grande del 
país, misma que ofreció canje 
de focos incandescentes por 
otros ahorradores; además 

se trató también el tema de 
la televisión digital terrestre, 
que ha venido ofreciendo 
aparatos televisores de plasma 
con miras al próximo llamado 
“apagón digital” que debe 
darse en el mes de diciembre.

Durante  e l  ac to  se 
conformaron también 10 
grupos a cada uno de los 
cuales se les dio las fechas 
de la entrega del recurso 
“Prospera”, que como se 

Continúan vigilando que se cumpla 
con la limpieza de predios baldíos

Genteypoder/Acaponeta/
Por: Pedro Bernal.

Acaponeta. Con la intención 
de tener una ciudad más limpia y 
ordenada, pero también saludable, 
la Dirección de Salud Municipal, 
que encabeza el Lic. Guillermo 
Antonio Guzmán Jiménez, por 
instrucciones del Presidente 
Municipal Malaquías Aguiar 
Flores, continúa los recorridos 

por los distintos puntos de la 
ciudad, conminando a los dueños 
de lotes, predios y casas baldíos 
a limpiarlos y desmontarlos, de 
acuerdo a la normativa del nuevo 

reglamento municipal para esos 
espacios que generalmente se 
enmontan o se convierten en 
tiraderos de basura.

Particularmente en la colonia 

Lombardo Toledano, se han 
hallado con lotes de este tipo 
y a los cuales, por escrito, 
se les está solicitando a los 
propietarios hagan la limpieza 

correspondiente, y los avisos 
van dirigidos a los dueños de 
los terrenos aunque los ocupen 
otras personas, que ya son los 
dueños actuales pero que no 
han escriturado la propiedad 
a su favor, lo que ha originado 
algunas molestias, por lo que 
se les pide que unos y otros 
acuerden las acciones a seguir 
para beneficios de ellos mismos 
y de sus vecinos. (DCSM)
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sabe, es un programa de 
inclusión social, que se destina 
exclusivamente a la población 
en condiciones de pobreza, 
de vulnerabilidad, rezago y 
de marginación, mediante 
acciones que promuevan la 
superación de la pobreza 
a través de la educación, 
la salud, la alimentación, 
la generación de empleo 
e ingreso, autoempleo y 
capacitación; protección social 
y programas asistenciales; y 
el fomento del sector social 
de la economía.
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Genteypoder/Tecuala/
Por: Pedro Bernal.

Tecuala.- Los ej idos 
y comunidades de Los 
Laureles, Milpas Viejas, El 
Filo y San Felipe Aztatán, 
recibieron la visita de 
funcionarios Federal y Estatal 
con un solo propósito, llevar 
la buena nueva del inicio 
de obras, en Milpas Viejas 
con la rehabilitación de la 
plazuela municipal, con una 
inversión total de $318,840 
Pesos, ahí estuvieron 
presentes representantes 
de Acción Ciudadana, el 
señor Marcelino Jiménez, la 
representante del Programa 
3x1 Guadalupe Aldaz y varios 
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ecualaT

*Gobierno	Federal,	Estatal	y	Municipal

El programa SEDESOL y 3x1 para Migrantes, 
unidos en el desarrollo de este Municipio

18

habitantes de este lugar 
que se dieron cita para ser 
testigos del arranque de la 
obra ya mencionada.

En El Filo la casa que 
será el albergue de los 
adultos mayores lleva un 
avance de obra negra ya 
casi terminada, en el ejido 
de San Felipe Aztatán se dio 
el arranque de la reposición 
y puesta de luminarias 
LED en ese histórico ejido 
de la mexicanidad, para 
esa obra se contempla 
la inversión de $898,873 
Pesos, al tomar la palabra 
el Profesor y Presidente 
de la Acción Ciudadana 
Porfirio Castañeda, dio 
gracias y reconoció la 
voluntad de trabajar para los 
sanfelipenses al Presidente 
Municipal Lucio Santa 
Zúñiga, al Gobierno Estatal 
y Federal que encabeza 
Enrique Peña Nieto y agregó 

Continúa Pag. 19
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que es bueno el inicio de 
obra de las luminarias LED, 
pero también recalcó que 
no nada más hacen falta 
lámparas LED sino también 
luz pública, pero invitó a 
los diferentes niveles de 
Gobierno, en especial al 
Municipal, para que junto 
con la comunidad de ese 
ejido se unan para apoyar 
los pagos y que quede 
totalmente restablecida la 
luz pública en ese gran ejido.

A los habitantes de ese 
lugar los invitó a que así 
como pagan a la 
oficina de Telecom $10 
Pesos, así se ha dado 
posible para que entre 
los ya mencionados 
busquen la manera y 
la forma de pagarle 
a Comisión Federal 
de Electricidad el 
adeudo que con ella 
se t iene, unidos, 
dijo, seremos más 
y haremos grandes 
cosas que beneficien 
a este trabajador 
pueblo de San Felipe 
Aztatan, en el ejido Los 

Laureles se llevó a cabo una 
ampliación de red eléctrica 
que tiene una inversión total 

de $990,682 Pesos, en su 
mensaje a los habitantes 
de ese ejido el Primer Edil 

les dijo: “HOY CON 
ESTA IMPORTANTE 
O B R A  d e  l a 
ampliación eléctrica, 
este beneficio que 
llega a satisfacer 
necesidades básicas 
del crecimiento que 
se están teniendo en 
el pueblo, ahora ya 
podrán disfrutar de 
algo tan sencillo como 
prender un abanico”.

Cabe mencionar 
que en esta gira 
de trabajo por las 
diferentes localidades 

pertenecientes a esta 
c a b e c e r a  m u n i c i p a l 
estuvieron presentes la 
señora Sandra Partida de 
Santana Presidenta del DIF 
Municipal, los Regidores 
Felipe Jasso, Adrián Parra, 
Ana Elsa Jiménez, Romana 
Morales y otros más, 
acompañados del Ingeniero 
Francisco López Melin 
Director de Coplademun, 
el Director de Seguridad 
Pública Municipal Alfredo 
Arellano Núñez, junto con 
ellos los funcionarios de 

SEDESOL el Arquitecto José 
Ángel López Coordinador 
del Programa 3x1 para 
migrantes, la Licenciada Iliana 

Cárdenas Técnica Social, el 
Arquitecto Francisco Toriz 
y la Licenciada Fernanda 
Ávila. 

Tecuala 19



Jueves 22 de Octubre  de 2015

Jueves 22 de Octubre de 2015• www.genteypoder.com • No. 1810

Compostela

En	Compostela	y	Las	Varas

En el marco de la 22° Semana 
de ciencia y tecnología se llevó 
a cabo un importante evento en 
las instalaciones de la Brigada 
de Educación para el Desarrollo 
Rural número 65 de Compostela, 
donde estuvieron productores del 
campo que recibieron información 
relevante para que mejoren el 
rendimiento en sus cultivos, 
informó el Licenciado Raúl Huerta 

Delgado.
El propósito fundamental de 

las prácticas realizadas fue 
dar a conocer los beneficios y 
las facilidades de la agricultura 
orgánica y como se puede aplicar 
en la región, explicó Huerta 
Delgado.

En dicho acto estuvieron 
ejidatarios de Mesillas, de Carrillo 

Puerto, de Zapotán, quienes 
recibieron el curso que les fue 
impartido por especialistas en la 
materia provenientes de Tuxpan y 
de San Vicente y que han tenido 
experiencias exitosas en el manejo 
de la agricultura orgánica.

Los expositores mostraron las 
formas en cómo se puede elaborar 
insecticida orgánico elaborado a 

base de productos que podemos 
encontrar en nuestro hogar o en 
el entorno que nos sirve para 
aplicar y combatir a la mayoría 
de insectos y plagas de la región 
y que tiene un costo simbólico 
ya que un tambo de 200 litros 
cuesta alrededor de 200 pesos.

Explicó que mediante la 
aplicación de este insecticida 
orgánico saldrán beneficiados 

productores de café, de frijol, 
de maíz, de hortalizas, pudiendo 
aplicarse a todos los productos 
y lo importante de esto, es que 
al ser un producto orgánico, 
puede aplicarse en cualquiera 
de las ramas de producción, y 
para más información al respecto 
indicó que están las oficinas de 
la brigada frente a la Unión de 
ejidos los altos de Compostela

Participa la BEDR número 65 en 
semana de ciencia y tecnología

INEA realizó jornada nacional 
promotora de alfabetización

Compostela, Nayarit.- El pasado 
fin de semana se llevó a cabo en 
esta Ciudad la jornada nacional 
de incorporación de acreditación 
y certificación informó Julio Cesar 
Gómez Rodríguez, coordinador 
de zona del Instituto Nayarita de 
educación para los adultos.

Esto quiere decir—explicó—que 
estamos brindando el servicio de 
certificar a las personas que no 

terminaron su primaria o secundaria 
con un solo examen, o bien 
estamos también inscribiendo a 
las personas que no saben leer y 
escribir, ya que hay un programa a 
propósito de la campaña nacional 
de alfabetización en el cual la 
persona que se inscribe y participa, 
está recibiendo un apoyo de 500 
hasta 1000 pesos, si aprueban un 
módulo que se llama la palabra 
que es uno de los mejores métodos 

para alfabetizar en américa latina, 
aseguró Gómez Rodríguez.

Sobre este rubro el funcionario 
de INEA, dijo que reciben la 
cantidad de 500 pesos como apoyo 
de gobierno federal gestionado 
por el gobierno de la gente y los 
otros dos módulos que se llama 
para empezar y matemáticas para 
empezar, con lo que concluyen el 
nivel inicial, estarían terminando el 

•	 El	propósito	fundamental	de	las	prácticas	realizadas	por	la	
Brigada	65	de	la	DGETA,	fue		dar	a	conocer	a	los	productores	
los	beneficios	y	las	facilidades	de	la	agricultura	orgánica	y	como	
se	puede	aplicar	en	la	región,	explicó	Raúl	Huerta	Delgado

•	 La	finalidad	de	esta	Jornada	es	certificar	a	las	personas	que	no	
terminaron	su	primaria	o	secundaria	con	un	solo	examen,	o	bien	estamos	
también	inscribiendo	a	las	personas	que	no	saben	leer	y	escribir,	ya	que	
hay	un	programa	a	propósito	de	la	campaña	nacional	de	alfabetización	
en	el	cual	la	persona	que	se	inscribe	y	participa,	está	recibiendo	un	apoyo	
de	500	hasta	1000	pesos,	si	aprueban	un	módulo	que	se	llama	la	palabra	
que	es	uno	de	los	mejores	métodos	para	alfabetizar	en	américa	latina,	

aseguró	Julio	Cesar	Gómez	Rodríguez
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propio nivel inicial y se les apoya 
con otros 500 pesos, para hacer 
un total de mil pesos por persona.

En dichas jornadas las brigadas 
de INEA estuvieron en Compostela 
viernes y sábado, en Las Varas 
viernes sábado y domingo y 
así continuarán hasta Bahía de 
Banderas, esto en el marco de la 
campaña nacional de alfabetización 
siendo esta la segunda jornada 
que se realiza en el año, recalcó 
Julio Cesar Gómez.

Por último detalló los documentos 

requeridos para acceder al programa 
y que son copia del acta de 
nacimiento, comprobante de 
domicilio, copia del IFE, copia de 
la curp, quienes son mayores de 
edad, y sobre todo tener la voluntad 
de salir adelante, de tener un arma 
en la vida para poderse defender, 
porque desafortunadamente nos 
ha tocado ver en los programas 
de Prospera,y 75 y más entre 
otros que van y ponen la huella 
o la crucecita o un tache y esto 
se presta para que puedan ser 
engañados, por no saber leer ni 
escribir.
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Desde el centro del diamante 
Genteypoder/Tecuala/Por:	Pedro	Bernal.

Tecuala.- Aficionados al rey 
de los deportes el béisbol sus 
comentarios y llamadas son 
escuchadas pero  aunque usted 
no lo crea no tenemos nada 
en relación a cómo va a jugar  
Tecuala en la liga de béisbol 
Nayarit, todavía y escasos 3 días 
de su inauguración, se están 
haciendo ajustes importantes 
en la selección de Tecuala, y 
su equipo CAMARONEROS DE 
TECUALA, créamelo que es por 
el bien de la selección y quienes 
lo representan pero al final de 

cuentas los aficionados al rey 
de los deportes tendrán sus 
juegos de pelotas en el estadio 
municipal SANTOS RAMOS 
CONTRERAS a partir del 24 de 
octubre bueno… si los duendes 
tranzas no echan a perder todo 
esto. Y después de aclarado lo 
antes mencionado, lo invito para 
que el próximo lunes, lea su 
columna favorita LA JIRIBILLA 
POLITICA, que  últimamente 
está causando estragos en las 
ulceras estomacales de algunos 
funcionarios públicos baquetones, 
que quieren seguir “mamando y 
dando de topes como los chivos” 
a costillas del erario público y 
bueno amigo lector, esto y más 
el próximo lunes en su gran 
prestigiado diario estatal veraz 
y oportuno GENTE Y PODER.

Venados de Mazatlán  | 
CIUDAD OBREGÓN._ Esteban 
Quiroz y Carlos Muñoz estuvieron 
candentes con el bate, pero ocho 
carreras en las primeras tres 

entradas, le dieron a los Yaquis 
de casa un gran triunfo de 8-6 
sobre los Venados de Mazatlán, 

al iniciar la serie Rosa aquí.
Fue un juego de toma y daca, en 

donde los de casa aprovecharon 
al abridor y perdedor, Freddy 
Quintero (0-1).

Mazatlán pegó primero, cuando 
Olmo Rosario dio sencillo y, dos 
outs después, Carlos Muñoz 
siguió con su segundo triple de 
la temporada, por el derecho, y 
produjo la de la quiniela.

La tribu respondió con furia, 
porque le hizo tres a Freddy 

Quintero, en donde destacó 
sencillo del veterano, Alfredo 
Amezaga, con el que timbraron 
Azael Sánchez y Luis Urías.

Los rojos reaccionaron y 
empataron las acciones en la 
tercera. José Figueroa, quien 
había hecho un atrapadón en el 
central en la primera entrada, 
conectó sencillo y Jeremías 
Pineda caminó.

Harold Ramírez los avanzó con 
toque. Apareció Esteban Quiroz 
con infieldhit por el short, con el 
que timbró Figueroa.

Rosario fue golpeado por 
Ramón Delgado y Jon Weber 
produjo con elevado corto al 
central, lo que aprovechó Pineda 
para pisar el plato.

Parecía que Quintero, con el 
empate, enderezaría el camino, 
pero no fue así.

Los Yaquis atacaron con cinco 
carreras, dos de ellas con un 
doblete de Azael Sánchez y una 
por fly de sacrificio de Amezaga, 
su tercera de la noche.

Con la pizarra 8-3, en la quinta, 
vino Quiroz a sacar la pelota, 
lejos, por todo el derecho, con 
Pineda en las colchonetas.

Todavía los rojos se pusieron 
8-6 en la octava, cuando con un 
out y ante Mark Hamburger, Heber 
Gómez roleteó por las paradas 
cortas y Luis Urías tiró mal.

Desde segunda, Gómez anotó 
con un doblete del prospecto 

Muñoz, su tercer hit del juego y 
segunda remolcada.

Parecía que el ataque daría 
más, porque Héctor Páez, como 
emergente, dio sencillo al derecho, 
pero no llegó el batazo remolcador.

Quintero solamente trabajó 
dos entradas, con ocho hits, 
ocho carreras, cuatro bases y 
un ponche. Roberto Espinoza 
siguió con tres buenas entradas, 
Jovany López y Luis Heredia, con 
gran trabajo de una y dos tercios.

Ganó Ramón Delgado (2-0) y 
salvó Josh Judy.

 
VENADOS ¨¨¨¨ YAQUIS
EQUIPO         123 456 789 

C H E
Mazatlán       012 020 010 

6 12 1
C. Obregón   035 000 00X 

8 12 1
PG:R. Delgado (2-0) PD: F. 

Quintero (0-1) SV: J. Judy (2)
JRS: Quiroz (1)
 
PARA ESTE MIÉRCOLES
Venados vs. Yaquis
Lanzadores:

Amílcar Gaxiola vs. Martín 
Sotelo

Horario: 19:30 horas
 
a continuación el standing de 

la liga mexicana del pacifico.
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 *****ROCIO VAZQUEZ RIVERA, 
DIRIGENTE ESTATAL DEL PRS (PARTIDO 
DE LA REVOLUCION SOCIALISTA), 
EN NAYARIT. Previa convocatoria, el 
día domingo 18 de Octubre de 2015, el 
PRS (Partido de la Revolución Socialista), 
realizó su XX Congreso Estatal Ordinario, 
en conocido centro social, ubicado por 
calle Miñón, entre Ures y San Luis, 
colonia centro de Tepic, Nayarit. Al evento, 
asistieron delegados de la mayoría de 
los municipios del Estado de Nayarit, 
para elegir el nuevo Comité Ejecutivo 
Estatal del PRS (Partido de la Revolución 
Socialista), que dirigirá los destinos del 
Partido, de la fecha dada en adelante. 
Después del Informe del Primer Secretario, 
Dionicio Arroyo Díaz, se procedió a elegir 
al Comité, el cual posteriormente por 
medio del voto secreto y directo, eligió 
por unanimidad a Rocío Vázquez Rivera, 
como Primer Secretario, del Comité 
Ejecutivo Estatal del PRS en Nayarit. Al 
hacer uso de la palabra, Rocío Vázquez 
Rivera, nueva dirigente del PRS, expresó 
lo siguiente: “Compañeras y compañeros: 
Me dirijo a ustedes para agradecer antes 
que nada, su presencia a este congreso 
trascendente y su apoyo en la elección 
de este Comité Ejecutivo Estatal y, a cada 
uno de mis compañeros miembros del 
Comité Ejecutivo Estatal, les agradezco 
la confianza que han depositado en mí, 
para que dirija este Partido. Hoy estamos 
viviendo un momento histórico; donde 
por primera vez, nuestros compañeros 
han determinado respetar, apoyar e 
impulsar la equidad de género, dando 
paso a nosotras las mujeres para estar 
en la dirección de este Partido Político 
de Nayarit. Compañeros todos, ahora 
con la equidad de género, las mujeres 
no tenemos argumentos válidos para no 
luchar, hoy podemos ir a la par con los 
hombres, a la toma del poder. Estamos 
viviendo una verdadera democracia, la cual 
llevaremos a la sociedad, en favor de los 
trabajadores. Hoy las mujeres, estaremos 
en los tres niveles de gobierno, con voz y 
voto. ¡Hasta la victoria compañeros! ¡Viva 
el Partido de la Revolución Socialista! ¡Viva 
Nayarit! ¡Viva México! Muchas gracias”-. 
Hoy Rocío Vázquez Rivera tiene el reto, 
de sacar adelante al PRS ante cualquier 
tempestad. Sin olvidar que el PRS (Partido 
de la Revolución Socialista), lucha por 
un gobierno de los trabajadores, que son 
los creadores de la riqueza y constituyen 
la mayoría de la sociedad, logrando así 
una forma elevada de democracia y 
estableciendo en síntesis, la dictadura del 
proletariado. La acción revolucionaria de 

los miembros del Partido de la Revolución 
Socialista se inspira en hombres como: 
Don Miguel Hidalgo y Costilla, José María 
Morelos y Pavón, Don Benito Juárez 
García, Francisco Villa, Emiliano Zapata, 
Ricardo Flores Magón, Esteban Baca 
Calderón, Severiano Ocegueda Peña, 
Crispín Durán Zamorano, los hermanos 
G. Elías, Alejandro Gascón Mercado y 
José Santos González Gallo.

*****PREGUNTA ABIERTA ¿Hasta dónde 
es válido, que una tienda de autoservicio, 
que esclaviza a sus empleados, que paga 
sueldos de miseria y que abusa de sus 
proveedores jineteándoles su dinero y; 
que denuncie a personas, que roban 
productos de menor valor (por hambre) 
y, no acepte el que las personas reparen 
el daño, sino que los lleva a la cárcel y no 
les da opción de salida, más (solamente) 
que purguen una condena de 10 año?

*****MONITOR DE DERECHOS 
HUMANOS INFORMO. En su visita a 
México, los integrantes de la Comisión 
Interamericana de Derechos Humanos 
(CIDH), han recibido testimonios de las 
víctimas de violaciones a sus derechos 
humanos que muestran un “PROBLEMA 
S E R I O  D E 
I M P U N I D A D ” 
“DESCONFIANZA 
E N  L A S 
INSTITUCIONES” 
Y TEMOR POR LOS 
NOMBRAMIENTOS 
EN LOS CARGOS 
DE SEGURIDAD 
PUBLICA.

* * * * * E N 
S I N A L O A . 
E L  PA R T I D O 
S I N A L O E N S E , 
RUMBO A LAS 
E L E C C I O N E S 
LOCALES DEL 
2016 .  Que  e l 
Partido Sinaloense, 
nombrará como 
s u  C a n d i d a t o 
a  Go be rnado r 
del  Estado de 
Sinaloa, al Diputado 
Local,  Profesor 
y ex–Rector, de 
la  Un ivers idad 
A u t ó n o m a  d e 
Sinaloa (UAS), 
Héctor Melesio 
Cuén Ojeda.

Desde muy temprano en su campaña 
eran más que evidentes las buenas 
intenciones con las que se presentaba 
ante el electorado el Lic. José Gómez 
Pérez, con una trayectoria realmente 
destacada en la gestoría social y el 
altruismo, el carácter, credibilidad y 
reputación del Lic. José Gómez estaban 
más que probados, su capacidad de acción 
y efectividad al frente de organismos 
públicos estaban también comprobados 
de su participación como Rector de la 
Universidad Tecnológica de Bahía de 
Banderas, de ahí pues que cuando se 
estableció la promesa de cambiar la 
situación de los ciudadanos de Bahía 
de Banderas de traer transformación al 
municipio, la gente sabía desde entonces 
que aquellas palabras no se echarían en 
saco roto, sino que serían una realidad 
en el corto plazo. 

Hoy a prácticamente un año de 
que iniciasen las labores al frente de 
la administración municipal de Bahía, 
José Gómez Pérez, ha superado las 
expectativas de propios y extraños, las 
obras, los programas sociales, el apoyo 

a jóvenes, emprendedores, empresarios, 
comerciantes, familias de escasos 
recursos, deportistas, agricultores y 
en general todos los sectores sociales 
ha sido contundente y ha generado ya 
las condiciones para afirmar con toda 
certeza que se ha dado una verdadera 
transformación en la calidad de vida de 
las personas de Bahía de Banderas. 

El trabajo se ha hecho tanto al interior 
del municipio en poblados y comunidades 
que anteriormente habían sido olvidadas 
como al exterior, gestionando recursos 
ante autoridades federales para poder 
traer más y más beneficios a la gente de 
Bahía, de hecho hace apenas algunos 
días el Presidente Municipal, José Gómez 
estuvo en la capital del país conversando y 
gestionando con diputados y funcionarios 
federales nuevas obras y programas para 
entregar más resultados y abonar a la 
transformación definitiva del municipio. 

Definitivamente a un año de gobierno 
Bahía de Banderas es el municipio a 
nivel nacional donde estadísticamente 
en relación al número de habitantes y 

al presupuesto se registran 
más acciones y beneficios 
para la gente, obviamente 
municipios grandes como el 
Toluca, Monterrey o Guadalajara, 
podrán juntar un número mayor 
de obras pero esto se debe a 
que el monto de los recursos 
obtenidos es exponencialmente 
mayor al igual que su población 
pero si hablamos de un índice de 
eficiencia José Gómez Pérez ha 
posicionado a Bahía de Banderas 
en los primeros lugares a nivel 
nacional o incluso el primero. 

Hay quienes se duermen 
en sus laureles y después de 
iniciar fuerte aflojan el paso 
al sentirse cómodos con la 
situación en que tienen el 
municipio, sin embargo no será 
el caso de José Gómez, por el 
contrario mientras más pasa el 
tiempo mientras más madura su 
administración ha encontrado 
cada vez más formas de depurar 
sus procesos y hacerlos más 
eficientes en beneficio de nuevo 
de la gente, un ayuntamiento 
hasta este momento histórico, 
que promete más, mucho más.

José Gómez factor de transformación 

arrusel Político
Por:	Pedro	Hernández	Partida

C Con visión ciudadana
Enrique Vázquez Coronel

1 mes 10 órdenes. 

Pensión totalmente gratis, 

capacitación a los dueños

NO	OLVIDES	
INSCRIBIR	A	TU	
PERRO	PARA	
EL	CURSO	DE	
OBEDIENCIA	

Informes	

311	146	83	49

INICIA PROXIMO CURSO  
COSTO $2900 TOTAL, 

50% AL INICIO Y 50% AL 
FINAL. 

ESCUELA DE ADIESTRAMIENTO CANINO 
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Sucursal	Tecuala:		 Sucursal	Acaponeta:
Te esperamos por calle 

México #96 norte.
Teléfono: (389) 25 32640

Estamos en calle Oaxaca 
#4, centro, Acaponeta.
Teléfono: (325) 252 2479

Institución de ahorro y crédito 
comprometida a brindarte una solución 
financiera para la realización de cada 
uno de tus planes proyectos y metas.

Caja popular Tecuala te ofrece sus servicios con 
un 100% de confiabilidad en ahorro y préstamo.

Afiliada a UNISAP y autorizada por la 
comisión nacional bancaria y de valores.

Por Oscar Verdín Camacho 

Prácticamente en la parte final del 
2015, cada vez aumentan más las ofertas 
de los centros comerciales, como las 
llamadas “ventas nocturnas” o el ya 
próximo “buen fin”.

Las estrategias comerciales, que 
buscan quedarse con los ahorros o 
el aguinaldo de los trabajadores, han 
despertado alertas, por ejemplo de la 
Procuraduría Federal del Consumidor 
(PROFECO), para que los ciudadanos 
tomen medidas para cuidar su dinero y no 
caigan en falsas ofertas.

Sugerencias como el de comprar únicamente 
lo necesario, comparar precios en distintos 
negocios, o que el costo del artículo esté a la 
vista y verificar que eso sea cobrado, podrían 
ser tomadas en cuenta para mayor cuidado 
de los recursos.

Puesto que cada vez se presentan más ventas 

nocturnas o supuestos remates de productos en 
negocios que en realidad no pretenden cerrar 
sus puertas, muchas personas se convierten en 
compradores que, en su momento, no analizan 
si realmente necesitan algún artículo, sino que 
se quedan con él al ser deslumbrados por la 
mercadotecnia. 

Una manera para corregir lo anterior podría 
ser acudir a los centros comerciales en compañía 
de otra persona con la que se pueda consultar 

Piden cuidar ahorros frente a 
mercadotecnia de centros comerciales
*	Sugerencias	como	el	de	comprar	únicamente	lo	

necesario	o	comparar	precios	en	distintos	negocios,	
podrían	significar	una	mejoría	en	la	economía.

Saldrán de los bancos los 120 
millones de pesos que ocupará la alcaldía 

de Tepic para pagar aguinaldos
Por Rafael González Castillo 

La mayor parte de los 120 millones de 
pesos que  ocupa el Ayuntamiento de Tepic 
para pagar aguinaldos y prestaciones de fin 
de año  se obtendrán por medio de créditos 
y préstamos  a   corto plazo. El dinero no se 
pudo ahorrar durante el año porque se tuvieron 
muchas dificultades económicas para cubrir 
nóminas y algunas deudas que se tenían con 
los sindicalizados y el personal de confianza.

El recurso podría salir oportunamente de 
la sucursal de Banorte,  Interacciones y de 
algunas otras instituciones  bancarias  porque 
la alcaldía ya es sujeta de crédito.

El Presidente Municipal capitalino, Leopoldo 
Domínguez González, asegura que los 
burócratas  recibirán el aguinaldo  en las 
fechas establecidas.

En otra  parte de la entrevista el doctor 
afirmó que va  muy  aventajada la evaluación 
que se les  hace de sus más cercanos 
colaboradores para dar de baja a quienes no 
hayan cumplido con su encomienda. Durante 
su declaración “Polo” se negó a  dar nombres 
de quienes le están fallando.

si realmente es necesario comprar determinado 
producto.

Cuidar los ahorros y el aguinaldo –una parte 

del cual se paga en noviembre en algunos 
casos- no son poca cosa es una época donde 
la pobreza cada día es más agobiante.
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* Los últimos tres asesinatos que Todd West cometió ocurrieron 
en menos de 40 minutos.
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Asesino serial dijo que escuchaba 
la voz del diablo en su cabeza

Hombre mata al amante de su 
mujer cuando salían de un motel

Todd West, de 23 años, acusado 
de asesinar a siete personas en 
New Jersey y Pennsylvania dijo a 
la policía que escuchaba la voz del 
diablo en su cabeza.

West, quien era residente de 
Elizabeth, New Jersey enfrenta cargos 
de homicidio y robo junto con otros 
dos acusados relacionados con la 
muerte de un hombre en Easton y 
de una mujer y otro hombre cerca 
de Allentown el pasado 5 de julio.

El fiscal del distrito adjunto Steven 
M. Luksa, del condado Lehigh dijo 
que las víctimas mortales fueron 
escogidas al azar por West.

La voz del diablo en su cabeza

Luego de ser arrestado por la 
policía, Todd West describió a las 
autoridades como habían ocurrido 
los tres asesinatos en menos de 40 
minutos.

Su primera víctima fue Kory 
Ketrow, de 22 años. Kory caminaba 
tranquilamente el 5 de julio por una 
calle en Easton a las 3 a.m. Cuando 
West, que viajaba en una camioneta 
junto a Kareen Mitchell de 23 años y 
Robert Jordain de 21, vio a Kory, le 

pidió al conductor del vehículo que 
se detuviera.

Todd West declaró que se bajó 
del auto y le dijo a la víctima “Te 
veo después” y luego descargó las 
seis balas de un revólver calibre .38.

John Brixius el detective de la 
policía de Allentown, que interrogó a 
West dijo a la policía que el asesino 
pensó que no había matado a a Ketrow 
porque no lo vio “ponerse rígido”.

Brixius testificó que West le confesó 
que escuchó una voz en su cabeza 
que le decía: “come, come, deja de 
ser melindroso, come”.

Luego de cometer el asesinato 
de Kory Ketrow, volvió al auto 
con sus acompañantes y siguieron 
conduciendo. Cuando vieron a una 
automovilista detenida en una señal 
de alto,West comenzó a dispararle, 
pero no acertó ningún tiro.

La automovilista dijo que pudo 
ver por el espejo retrovisor a un 
hombre que le apuntaba con una 
pistola, entonces pisó el acelerador 
para alejarse. En su auto quedaron 
impactos de bala.

Luego de disparar al auto de la 
mujer, se dirigieron a Allentow, en 
el camino disparó y asesinó a dos 
personas más.

West accionó su arma de fuego en 
contra de otro auto, esta vez mató a 
la conductora Francine Ramos, de 32 
años. El acompañante, Trevor Davante 
Hall Gray, de 21 años, recibió varios 
impactos pero logró salir del vehículo. 
La policía lo encontró recargado en 
un automóvil que se encontraba 
estacionado, desgraciadamente 
falleció poco después.

El papel de los cómplices y los 
otros asesinatos

Luego de ser arrestado, Todd 
West señaló a  Robert Jordain como 
la persona que consiguió las balas 
para ser utilizadas en los asesinatos, 
mientras que Kareen Mitchell fue la 
persona que conducía la camioneta 
deportiva Mercedes-Benz propiedad 
de su madre. Jordain y Mitchell fueron 

Veracruz.- Ya presentía que su 
esposa lo engañaba y la tarde 
del martes alguien le dijo que la 
mujer estaba en un motel con su 
amante; afuera del inmueble esperó 
pacientemente a que la pareja saliera 
y al comprobar el engaño, agarró 
a balazos al sancho hasta quitarle 
la vida.

El hecho se registró alrededor de 
las 13:00 horas, cuando elementos de 
la policía Municipal de Playa Vicente, 
fueron alertados que al exterior del 
“Hotel Marabunta”, ubicado en el 
bulevar Bugambilias, a la salida del 

San Diego,  California.- Agentes 
del Buró Federal de Investigación 
en San Diego, indicaron que apoyan 
a las autoridades mexicanas para 
la recaptura de uno de los hombres 
más buscados, el Chapo Guzmán.

“El gobierno se manifiesta listo 
para trabajar con autoridades 
mexicanas para proveer cualquier 
asistencia que les pueda ayudar 
en su captura” expresó Darrel 
Foxworth, vocero FBI.

De acuerdo a una noticia difundida 
esta semana por una televisora 
estadounidense, el enfrentamiento 
que encabezaron elementos de la 
Secretaria de Marina con el capo de 
Sinaloa, fue gracias a información 
proporcionada por la Agencia Federal 
Antidrogas de Estados Unidos, 

quienes interceptaron llamadas 
telefónicas que provenían de un 
rancho al oeste de México, supuesta 
ubicación de Joaquín Guzmán.

La fiscalía de San Diego y 
el gobierno norteamericano no 
solo trabajará con autoridades 
mexicanas para lograr la captura 
del Chapo, sino que también, exigirá 
su extradición.

 
“Para nosotros la captura claro 

que sería un gran éxito pero la 
extradición sería algo muy importante 
para nosotros porque queremos 
que esta persona que ha causado 
tanto daño en ambos lados de la 
frontera, queremos que termine 
aquí para que se haga justicia” 
dijo Jesse Navarro de la Fiscalía 
de San Diego.

Captura del Chapo, 
prioridad en Estados Unidos

municipio antes mencionado, se 
escucharon varias detonaciones de 
arma de fuego.

Los uniformados se trasladaron al 
lugar, donde encontraron impactada 
una camioneta Chevrolet tipo Silverado, 
color negro, y en su interior había un 
sujeto sin vida de nombre Roberto 
Castro González, de 45 años, de oficio 
ganadero e integrante del consejo de 

vigilancia de la Asociación Ganadera.

Las autoridades indicaron que el 
ahora fallecido acababa de salir del 
citado hotel, en compañía de una 
mujer identificada como María Teresa 
Moreno Nava, de 38 años, esposa 
de Alejandro García Sánchez, de 40 
años, quien los descubrió cuando 
abandonaban las instalaciones del 

acusados de homicidio.

La policía dijo que los otros 
asesinatos que Todd West cometió 

fueron: El 18 de mayo en un edificio 
de Elizabeth, arrebató la vida de su 
primo, en la misma localidad pero el 
25 de junio mató a otras tres personas.

inmueble.
En esos momentos, García Sánchez, 

sacó una pistola calibre .380 y le 
disparó varias veces al ganadero, 
el cual falleció al instante, quedando 
la camioneta fuera de control hasta 
estrellarse contra una vivienda. 
Fue ahí que María Teresa salió de 
la camioneta y el homicida se dio 
a la fuga.

Sin embargo, la rápida movilización 
de la policía dio como resultado la 
captura de García Sánchez, quien 
confesó que desde hace tiempo 
sospechaba que su esposa le era 

infiel y que la tarde de ayer fue al 
mencionado Hotel, donde esperó 
pacientemente a que salieran y ahí 
mató al ganadero.

Ante esto, García Sánchez y María 
Teresa fueron puestos a disposición 
del Ministerio Publico.

Al lugar arribó momentos después 
Personal de la Fiscalía Investigadora, 
quien tomó conocimiento del homicidio 
y tras finalizar las indagatorias ordenó 
el levantamiento y traslado del cuerpo 
al Servicio Médico Forense (Semefo) 
en Playa Vicente, donde le sería 
practicada la necrocirugía de ley.


